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Numerosas barracas- stão levantadas desde o início do verão no camping clube do Rio Vermelho, entre elas muitas de turistas argentinos, que não escondem seu entusiasmo pelo local recém-inaugurado (P. ·;;2;:

o TEM�O - _F�ente fria: negativo. Pressão
atmosfén,c� medIa: 1002.8 milibares. Tempe
ratu.Ta media �o dia; �0.8 graus centígrados.Ufildad,e !elabva, media: 74.0 por cento. Es.tado medio do ceu: cumulus, stratus, nevoei
ros noturnos nas serras. Formações de tro
,,:oadas no Planalto e chuvas esparsas. Instabilidades no Planalto e Litoral. Previsão: A.
Seíxac Netto.
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Com a habitual organização e normalidade, realizou-se ontem a prova de Ciências Físicas
e Biologicas do vestibular da UDESC, cujos gabaritos estão na página 9. Hoje, a. UFSC
realiza os exames da sua terceira etapa, com as provas de Ciências - 2, compreendendo
Matemática e Física. A, relação dos aprovados na Faculdadede.Educaçiio de Joinville está

, Ontem foi a última prova da UDESC O ESTADO publica amanhã a relação dos aprovados. na página 7. Mais vestibular, também, na página 16.

Eurico C; ainda
encalhado, está
agor� com apenas
300 pessaqei ros
Cerca de300 passageiros, na maioria

brasileiros e uruguaios, permanecem a bordo
do navio Eurico C, encalhado desde a

'madrugada de segunda-feira na entrada do
.

porto de Rio Grande.
Ontem desembarcaram 420 passageiros,

. de nacionalidade argentina, que
preferira;n retornar ao trabalho em

Buenos Aires. Rebocadores tentam safar
o navio, que faz um cruzeiro turístico. (P. 6)

HojenaUFSC
a3! etapa

do vestibular

Petróleo

Petrobrás ·aumenta
produção deóleos
em'mais 20%

\

Enquanto a Petrobrás decidia ontem aumentar a produção
de óleo combustível e óleo lubrificante em

20% a fim de melhor atender o mercado interno,
o presidente Rihard Nixon convocava

para uma reunião os sete principais países
industrializados do mundo para discutir a crise

mundial do petróleo. A 10. de fevereiro reunem-se em

Washington representantes dos Estados Unidos, Japão,
Canadá, França, Grã-Bretanha, Holanda e Noruega (2 e 5)

. .

/:

Dibafirma que
Geisel pretende

prestigiar
os políticos

Óleo comestível
não deverá
faltar mais
nómercado

Três crianças
já-morreram
em Tubarão

com desidratação
O Qeputado Dib Cherem, 40. Secretário da
Câmara dos Deputados, disse ontem que o

general Geisel deseja prestigiar a c/asse

política e o faz mantendo diálogo com
as lideranças da Arena, partido pelo qual
foi lançado candidato. Acrescentou que

o futuro Presidente é "um homem altamente
interessado na problemática catarinense

e profundo conhecedor dos
problemas brasileiros. (Pag.3)

O fornecimento de óleos comestíveis
para o mercado csterinense estará

normalizado nos próximos dias, segundo
afirmou ontem em Joinvitte o presidente. .

da Associação Catlirinense de Supermercedos,
Sr. Pedro Bencz. Oiproduto, em falta há
várias semanas devido a especulações
no setor, estarão sendo vendidos

normalmente aos preços fixados pela Sunab.
Carne, leite e trigo não faltarão. (P. 7)

Três criençss já morreram nos últimos
dias em Tubarão, vítimas de

desidratação, em mais de 50 casos

. de internamento registrados pelos
hospitais da cidade. Médicos que atendem
no Hospital Nossa Senhora da Conceição

e no Centro de Saúde afirmam que
a população está sendo conscientizada para
prevenir o mal, facilmente combatível

aos primeiros sintomas (Pag. 7)

ASSOCIAÇÃO DOS SERVIDORES· DO
BRASil - Procedente de Porto Alegre, che
gou ontem a Florianópolis, o Sr. Jorge Ra
malho, diretor-tesoureiro da Associação dos
Servidores Civis do Brasil. Recentemente em

possado no cargo, o Sr. Jorge Ramalho reali
za uma visita de cortesia à Delegacia da enti
dade em Santa Catarina e se faz acompanhar
de um engenheiro do órgão, que tem a in
cumbência de dar o despacho final para a

compra onde funciona a Delegacia local.
.

As delícias (bem exploradas) do camping do Rio Vermelho

o goleiro
Valmir chega
hoje para

\

testes noAvai
O goleiro Valmir, do Grêmio Bagé, chega hoje a

Florianópolis e se apresenta a Jorge
Ferreira no Adolfo Konder. O jogador vai ficar
no Avai para um período de experiências,

recomendado pelos próprios dirigentes do Bagé,
pois Valmir é catarinense, de �aguna,

e pretende voltar ao estado. No Figueirense as

atividades estão perslissdes ,

eté segunda-feira, já que Iberê Rosa recebeu

instruções para 'liberar os jogadores que
se apresentaram ontem no Orlando

Scarpelli. Adireção espera definir até o

'tinet desta semana a composição do

departamento de futebol. (Página oito)

Mobral quer
acabar em 74 com

analfabetismo
em S. Catarina

A erradicação total do analfabetismo em,
,

Santa Catarina está nos planos da
Coordenação Estadual do Mobral para este ano,
quando o órgão pretende matricular 59.700

alunos e atingir um índice de
produtividade em torno de 60%. r

Essa meta era prevista para 1976, mas
segundo os responsáveis pelo Mobral

, ela,já pode ser antecipada em vista dos
resultados que foram obtid'!s desde 1970. (P.3)
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Nixon convoca sete países para
estudarmedidas contra o boicote

, ..,.,

Henry Kissinger inicia nova

viagem para o Oriente Médio
o secretário de Estado norte-ameri- nas mãos dos Estados Unidos o acerto da

cano Henry Kissinger deverá partir hoje à conferência de Genebra e a aceleração das
noite para o Egito e Israel, a fim de tentar negociações. Os israelenses, evidente
acelerar as negociações da conferência de mente, estão dispostos a retirar suas

Genebra, segundo anunciou um porta-voz tropas pelo menos 32 quilômetros do
da Presidência. canal, mas sabe-se que tentarão obter

O problema imediato é fazer com que garantias de que os egípcios façam con

Israel e Egito afastem seus Exércitos, situa- cessões recíprocas.
dos próximo do canal de Suez. Kissinger e Entre as possíveis, concessões vislum- '

o ministro da Defesa israelense Moshe bradas figuram a abertura do canal à nave
Dayan chegaram, aparentemente, a um gação israelense, uma diminuição das
acordo, sábado, quanto a uma proposta forças egípcias na margem oriental e are
que Israel apresentará, após a formação tirada de armas pesadas da região.
do novo governo. A novavisita ao Cairo

_. Kíssínger acha que um acordo de des
daria oportunidade ao Egito de aceitar a rnob ilização é essencial, por diversas
proposta. _

razões. Em primeiro lugar, a proximidade
Os negociadores israelenses e egípcios das forças poderia provocar novo confli

reuniram-se apenas ligeiramente ontem to; e, em segundo, a solução desse pro
em Genebra. A brevidade do encontro blema levaria ao exame intensivo de ques
indica que aguardam instruções superio- tões tão importantes corno a das fronte i
res. Kissinger ocupou-se pessoalmente da' ras de Israel e do "status" dos palestinos;
elaboração de um acordo e deixou apenas em terceiro, o' lado inverso: a falta de
os pormenores a cargo dos embaixadores desmobilização poderia pôr em perigo,
norte-americanos no Cairei e Jerusalém. durante anos, as perspectivas de um

Os soviéticos, entrementes, deixaram 'acordo.

Internacional
Petróleo

O presidente Richard Nixon convocou de petróleo, durante os pronnos três anos,
os sete principais países industrializados do em troca de armas, produtos e tecnologia.
mundo para uma reunião, destinada a dis- A Grã-Bretanha também demonstrou inte
cutir os principais' aspectos e problemas da resse em acordos semelhantes. Sabe-se que
crise petrolífera mundial. o Japão, por outro lado, dependente do

O comunicado da Casa Branca informa petróleo externo mais que qualquer outro
que os ministros das Relações Exteriores país industrializado, estaria por concluir '

do Japão, Canadá, França, Alemanha, Grã- 'um acordo com o Iraque.
Bretanha, Holanda, Noruega participarão
da conferência a ser iniciada em Washing
ton, a 10. de fevereiro. Desmentiu-se infor
mações anteriores, de que também se havia
convidado os chanceleres de alguns países
chaves da América Latina.

A formação de um bloco de consumi
dores parece difícil, devido aos interesses
conflitantes dos principais países industria
lizados. A França 'acaba de concluir um

acordo bilateral com a Arábia Saudita, atra
vés do qual receberá 200 mil barris diáriosNixon: para 1.o. de fevereiro.

,México: em julho,
a auto-suficiência

O comunicado esclarece que, de
qualquer modo, os oito estudarão um pro
grama de ação relativo aos problemas pe
trolíferos mundiais. Informou-se que, ao
mesmo tempo, Nixon, em mensagem à
Opep, propôs urna conferência posterior
entre produtores e consumidores. Sabe-se
que a Venezuela acaba de apresentar um
plano à OI\:!P , para que o preço 'do petró
leo seja vinculado ao dos artigos exportados
pelos países industrializados.

Opep garante que os preços não
,

.

�

serão majorados até. lo. de abril
o México será auto- suficiente em petróleoem julho deste ano,

quando o país se transformará num paraíso de abundância

petrolífera nesta época em que o mundo está afetado pela escassez

desse produto. A afirmação foi feita pelo ministro de Propriedades
Nacionais, Horácio Flores de La Pena,

Disse La Pena que "se nossos planos funcionarem como

prevemos, seremos autosuficientes até então". Até esta data,
continuou, o México já terá concluído suas importações de petróleo
dos Estados Unidos e da Venezuela. As importações são calculadas
em 45 mil barris diários de óleo bruto.

NOVOS POÇOS
O Monopólio Estatal de Petróleos Mexicanos anunciou que

ricana de papel, informou um porta-voz 'da pretende abrir mais de dois mil novos poços em 22 Estados antes de

embada. Este é o segundo dia de manifesta- 1976, para produzir mais de 700 mil barris diários. A produção atual

çoes contra o embaixador, ex-oficial do 'é calculada em S50 mil barris.
Exército e agente da CIA, desde que se re-

, As importações garantem 10 por cento das necessidades
velou no sábado que um agente da CIA en-

, mexicanas, salientou o Ministro sem incluir as importações de gás
viou uma carta falsa ao primeiro-ministro natural norte-americano, que atendem a 35 por cento do consumo

Sanya Tharrímasak. A carta era uma oferta
nacional, sobre tudo nas regiões fronteiriças. A Pemex anunciou ano

dos comunistás de um armistício em troca
passado que os Estados Unidos pretendem reduzir ou suspender suas

de autonomia por "áreas liberadas". Sabe- exportações a partir de fevereiro. Flores de La Pena não acredita
-se que Kinter, que apresentou suas cre- nisso, "Não seria conveniente para eles. Estou certo de que isso não
denciais em 29 de novembro, ficou muito vai acontecer". O México exporta óleo diesel para os Estados
irritado com o incidente, uma vez que está Unidos, porém a quantidade não foi revelada.
tentando dissimular suas relações com a Cia Durante uma reunião mantida terça-feira passada eJltre a
e o Exército. comissão nacional de energia e o presiden te Echeverria, o governo

assegurou aos mexicanos que continuará desenvolvendo as indústrias
do petróleo e elétricas e que não haverá restrições. O governo fará
também uma inversão de mais de cinco mil bilhões de dólares para
essas indústrias no período de 1974 a 1976.

Tailândia: protestos contra a
•

elA e o embaixador dos EUA
Mais de quatro mil tailandeses concen

trados diante da embaixada norte-ameri
cana em Bangkoc exigiram ontem que o

embaixador William Kinter e a Agência
Central de Inteligência (CIA) deixassem a

Tailândia. Líderes estudantis mantinham a

ordem e os manifestantes, em sua maioria

professores e estudantes, organizados pelo
grupo "povo para a ação democrática" , dis

persaram-se depois de duas horas.

Na Universidade de Chiangmai, um estu
dante invadiu uma reunião dirigida por
Kiríter e queimou uma bandeira nortelame-'

MINISTÉRIO DA EDUCAÇAO E CULTURA
CAMPANHA NACIONAL DE ALlM'ENTAÇAO ESCOLAR
COORDENAÇAO REGIONAL NO ESTADO DE SANTA CATARINA

EDITAL Nº 01/74
Edital de TOMADA DE PREÇOS No. 01/74, para aqursrçao de gêneros

alimentícios destinados aos Setores Regionais da C.N.A.E., no Estado de Santa

Catarina, de acordo com o item li, do art. 129, do Decreto - Lei no. 200, de

25-2-1967, torna público que às 17 horas do dia 30 de janeiro-de ,1974, fará
realizar na Sede da Coordenação Regional da CNAE, à rua Álvaro de Carvalho no.

45, Tomada de Preços para aquisição de gêneros alimentícios abaixo relacionados:

I. FARI NHA LÁCTEA, à base de cereaes, solúvel em água, em pacotes de (hum)
Kg., embalagem plâstica.jicondicionados em caixas de papelão 45.000 Kgs.

CAPÍTULO I

DA INSCRIÇÃO
CONDIÇÃO PRIMEIRA: Só serão admitidas à presente TOMADA DE PREÇOS,
firmas previamente inscritas nesta Coordenação Regional.
CONDIÇÃO SEGUNDA: Os concorrentes airida não inscritos na forma prevista na

condição anterior, deverão fazê-Io diretamente na Sede desta Coordenação
Regional, no endereço acima mencionado, através de requerimento dirigido à esta

Coordenação Regional, acompanhado dos documentos que habilitem o julgamento
prévio de sua idoneidade, até 48 horas a�tes\ da realização da presente licitação.

CAPITULO II

DAS PROPOSTAS

CONDIÇÃO TERCEIRA: As propostas, datilografadas, em 5 (cinco) vias, RA-'-30,
em linguagem clara, deverão ser apresentadas' no dia, hora e local acima indicados,
em envelopes fechados, contendo em sua parte externa e frontal, os diz eres: M.E.C.
- S.A.A. Campanha Nacional de Alimentação Escolar - Tomad� de Preços no.

01/74.
'

CONDICÃO QUARTA: As propostas deverão conter declaração expressa de:'
a) preço unitário e total, em algarismos, sem rasuras, entrelinhas ou ressalvas;
b) data e assinatura do proponente;
c) carimbo do C.G.C.-M.F. da Firma;
d) aceitação das condições do edital;
e) outras informações julgadas úteis.

CONDIÇÃO QUINTA: Só serão consideradas as propostas que vierem atendendo

rigorosamente estes quisitos.
CAPÍTULg. III

DOS PRAZOS EGARANTIAS

CONDIÇÃO SEXTA: O
-

P.razo para atendimento da presente licitação será de 180

dias, :após o julgamento da mesma.

CONDIÇÃO SÉTIMA: A Firma fornecedora, responsabilizar-se-á pelo cumprimento
das condições acima estipuladas.

.

CONDIÇÃO OITAVA:, O prazo de validade dos preços apresentados deverá ser

mantido por 180 (cento e oitenta) dias.
CONDIçÃO NONA: A Firma fornecedora dará garantia da entrega dos gêneros em,

perfeitas condições no Depósito Central da Coordenação Regional, sito à rua Leite

Ribeiro, cidade de Joinville-SC, responsabilizando-se por perdas, furtos ou avarias

ocorridas no transporte.
CAPÍTULO IV

DO JULGAMENTO ' ,

CONDIÇÃO DÉCIMA: O julga�ento desta TOMADA DE PREÇOS será feito pelos
menores preços, apresentados: unitário e total, salvo quando por questões de

conveniência, a administração julgar necessár.io a adjudicação pelas condições
oferecidas.

CONDIÇÃO DÉCIMA PRIMEIRA: Esta Coordenação Regional reserve-se o direito
de aumentar ou diminuir a quantidade referida, por conveniência do programa em

execução.
CONDIÇÃO DÉCIMA SEGUNDA: Em hipótese alguma serão admitidas retificações
e cancelamentos de preços ou alterações das condições iniciais.

CONDIÇÃO DÉCIMA TpRCEIRA: Só poderão concorrer os fornecedores

legalmente registrados no Departamento Federal de Compras e os inscritos nesta

Coordenação Regional, na forma das condições primeira e segunda deste Edital.

Florianópolis, 10 de janeiro de 1974

JOSÉ ALBERTO LIVRAMENTO DE ABREU

COORDENADOR REGIONAL DA C.N.A.E.
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Sua·empresa
pode usar o PIS

,

.
, 'para criar
um vínculo'

muito proveitoso
como Besc.

Até 31 de março, as empresas
devem informar aos bancos da rede

,

autorizada, o total
pago a cada um dos empregados, com ou sem

v íncu lo empregatício, através da Relação
Anual de Salários - referente

ao Programa de Integração Social - PIS.
,

E ntregue no Besc a relação de sua

empresa. Porque, efetuada a entrega, sua empresa
estará automaticamente

vinculada ao Besc pelo prazo
de 1 ano. O Besc é o banco que mais

aplica na expansão de empresas em Santa
Catarina e tem a mais ativa

participação no desenvolvimento
do Estado. Só não esqueça:

o.último prazo
para esse compram isso é dia

31 de março.

Os principais países exportadores de pe
tróleo prometeram ontem que os preços
desse produ to se manterão estáveis até o

dia primeiro de abril..

Os 14 membros da Organização de Paí
ses Exportadores de Petróleo - Opep -

disseram que neste prazo os países importa
dores deverão demonstrar que são capazes
de controlar a inflação e reduzir os lucros
das companhias petrolíferas.

Comprometeram-se a não mudar, nesse

período, as quantidades que recebem das
companhias, já que não variarão, os preços
de referência do petróleo. Se os países im

portadores se mostrarem incapazes de con

trolar a inflação e limitar os lucros das
c ompanhias, os preços retomarão sua

ascensão vertical, asseverou, em entrevista à
imprensa, o ministro iraniano das Finanças,
Jamshid Amouzegar, presidente. da confe
rência.

Simultaneamente, afastou a possibili
dade por ele mesmo aventada de que a alta
do dólar norte-americano conduzisse a uma

redução dos preços. Das conversações reali
zadas .na conferência de três dias, Amouze
gar destacou quatro pontos:

\
"

./

MEDIDAS ADOTADAS
, 1) A comissão econômica da Opep con

tinuará sua análise de preços e tentará en

contrar "no mais breve prazo possível um
sistema de preços li longo prazo para o pe
tróleo"; 2) será abandonada a relação fixa
entre os preços reais do mercado e os pre
ços de referência. Estes últimos são ficções
legais, com que os governos calculam os im

postos; 3) uma comissão ministerial da
Opep acelerará a criação de um banco de
desenvolvimento para ajudar os países sub
desenvolvidos a custear o elevado preço do
petróleo; 4) a Opep, "depois de receber so
licitações de alguns países consumidores,
considera que será útil um intercâmbio de

,

opiniões e informação com os países consu
midores, sobre temas de interesse comum".
-O passo mais controvertido 'da Opep é a

tentativa de controlar os lucros das compa
nhias. Nenhum país-membro indicou a ma

neira como isto poderá ser conseguido. No
entanto, o ministro iraniano destacou que o

plano norte-americano de impor tributos
aos lucros excessivos é um dos meios que
os países industriais poderiam utilizar. Es
clareceu, todavia, que não acredita nas

possibilidades de êxito desse plano nas esfe-
ras legislativas.

'
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Assembléia
distribui

credenciais
A Mesa da Assembléia

distribuiu 'ontem as cre

denciais aos deputados que
irão a Brasília para integrar
o Colégio Eleitoral que ele

gerá os futuros Presidente
e Vice-Presidente da Repú
blica, Srs. Zany Gonzaga,
Henrique Córdova, Aristi
des Bolan, Telmo Arruda e

Elgydio Lunardí, este últi
mo .supI en te, cuja ida
ainda não está confirmada,
Com as credenciais, os de
legados receberão da Mesa
do Senado, no dia 13, o

cartão de identidade que
d ará direito à votação,
além do pagamento da aju
da de custo de Cr$ ,10 mil,
destinada ao ,custeio das
despesas de transporte e

hospedagem no Distrito
Federal.

Ontem à tarde, o De

putado Zany Gonzaga reu

niu-se em seu gabinete na

Assembléia com o líder da

.
Arena, Henrique Córdova,

.

tratando da participação
dos delegados do Legislati
vo estadual no Colégio
Eleitoral que se reunirá no

dia 15 a partir das 9 horas.
Ficou acertado que os de

legados viajarão sábado,
para' estar cedo no dia se

guinte em Brasília e aten

der à convocação do Sena
dor Paulo Torres no senti
d o de se munirem das
identidades.

Confirmada
•

vIagem
do coral
A Associação Coral de

Florianópolis inicia no

próximo dia 27, em Belém
do Pará, a série de apresen
tações em cidades do Nor
te e Nordeste, na qualida
de de representante de
Santa Catarina no Plano de

Ação Cultural do MEC.
Os 60 integrantes do

Coral viajam no dia 26 e se

apresentarão também nas

cidades de São Luiz, Tere
zina, Natal, João Pessoa,
Campina Grande, Recife e

Salvador. Leva em seu re-.

pertório músicas populares
e do folclore) catarínense,

. acompanhadas de exibi

ções visuais, em' cores, so

bre Santa Catarina. A par
disso, farto material turís
tico será distríbuído aos

órgãos de imprensa e ao

público dos Estados a se

rem visitados.
Os dirigentes da Asso

ciação Coral de Floriarió
polis estão solicitando a

todas as entidades públicas
.
..

e privadas que possuam
material de divulgação de.
Santa Catarina que o colo

que. à sua disposição, para
ser levado nessa sua viagem
ao Norte e Nordeste. '

.

.Dib ressalta o prestígio que

. Geisel dá à classe política
O Deputado DíbCherem.ao. Secretário

da Câmara Federal, que amanhã regressará I
a Brasília para acompanhar õs preparativos
da eleição do futuro Presidente da Repúbli
ca, disse ontem em Florianópolis que "o

Colégio Eleitoral que vai eleger os Generais
Ernesto Geisel e Adalberto Pereira dos
Santos para Presidente e Vice-Presidente da ,

República, candidatos escolhidos pela con

venção nacional da Arena, dará uma de-.

monstração de que confia na atuação
. desses dois eminentes brasileiros na condu

ção dos problemas políticos, sociais e eco

nômicos do País, dentro da nova realidade '

que o mundo está vivendo' nos nossos

dias". depois de dois contatos com o futu

ro Chefe da Nação, o primeir� na visita do

candidato à Comissão, Executiva Nacional

da Arena e· o segundo numa audiêI1cia no

Largo da Misericórdia, quando durante cer

ca de uma hora teve oportunidade de expor
os principais problemas de Santa Catarina,
o parlamentar considera o General Geisel
"um homem altamente interessado na pro-·
blemática catarínense , e um profundo,

.

.

conhecedor dos problemas brasileiros, so-

bretudo pela vivência que ele adquíríu na

chefia de vários órgãos, particularmente da

Petrobrás, que é uma das maiores empresas
do mundo." Aliás, acrescentou, "hoje,
quando o mundo se vê às voltas com difi
culdades no setor energético e no de com-'
bustíveis, devido à situação do petróleo, é

importante que vá para a Presidência da

República um homem .familiarizado com o

problema".

Segundo o Sr. Dib Cherem, as consultas
que o General Geisel vem fazendo aos polí
ticos e setores privados "constituem a me

lhor providência por parte daquele que vai

assumir a mais alta magistratura do País,
que dialogando com os homens da política,
do comércio, da indústria, pode se inteirar

dos assuntos regionais e dos legítimos
anseios das populações interioranas".

- O diálogo do General Geisel' com os

políticos, principalmente os do partido a

que pertence - frisou - quer significar o
desejo de S. Exa, de prestigiar a classe

.

política, fazendo com que Governo e

Partido formem um conjunto harmonioso,
em busca de objetivos comuns. Estou certo

de que o nosso partido saberá desempenhar

o seu .papel, dando ao Governo, em todos

os níveis, no Congresso, nas Assembléias e

nas Câmaras Municipais, o respaldo
político de que ele necessita. É preciso

.
ainda que todos os brasileiros, de todas as

classes sociais e categorias econômicas, tais

c?rnO industriais, operários, comerciantes,
clero; professores, profissionais liberais,
vejam no Brasil de hoje não o gigante ador

mecido que figurava na nossa literatura e

na imaginação dos poetas, mas sim um

Brasil que é presente e que está plenamente
cônscio do papel que deve desempenhar na
atual conjuntura.

O Deputado Dib Cherem .disse mais
adiante que o General Geisel; sem quebra
d a c o rÍ tinu idade revolucionária, deverá
comandar um Governo um pouco difere�te
do atual, comandado pelo General Médici.
E explicou: "Evidentemente, o General
Ernesto Geisel faz parte do esquema da

.' Revolução de 1964. Isto quer dizer que vai
haver continuidade administrativa nas

grandes metas traçadas pelos presidentes
anteriores. Mas a verdade é que o General
Geisel vai assumir, a Presidência em circuns
tâncias bem diferentes daquelas que
marcaram os Governos anteriores. O País
em crescimento, com largo conceito no

exterior e; em face disso, com 'uma nova

temática governamental".
- No que concerne a Santa Catarina -

afirmou o parlamentar - o futuro Presi
dente sabe que o Estado necessita da pre
sença do Governo Federal para solução de

seus problemas de. infra-estrutura, tendo
em vista o aceleramento do desenvolvi
mento estadual. A empresa privada de
Santa Catarina, que já tem dado sobejas
provas da sua capacidade realizadora, conta.
com a atuação do Governo principalmente
no que diz respeito ao setor dos transpor
tes. Incluem-se entre as necessidades regio
nais a inclusão do Estado nos corredores de

exportação, o reaparelhamento dos portos,
a BR-282 até Florianópolis, a BR-470 até

Lagoa Vermelha no Rio Grande do Sul, a

BR-474 entre Lages e São Joaquim, a

BR-280 entre Porto União e São Francis
co do Sul, além de um amparo especial aos
setores da pesca e do turismo, que 'muito

podem contribuir para o desenvolvimento
de nossa região mais pobre, que é o litoral.

.

\

da diversas outras com ida
de avançada.

A afirmação de que em
74 não haverá mais analfa
betos refere-se a todas as

pessoas maiores de 14 anos

que não tenham cumprido'
o ensino primário regular.
A UNESCO considera a

erradicação quando houver
apenas 5% de pessoal resi
dual/porém o Brasil, visan

. do a atingir suas metas em

74, estabe1eceu o índice de
7% para considerar a erra-

dicação.
'

FORMATURAS CON
TINUAM

O Mobral classifica a al
fabetização quando o

aluno adulto sabe ler e es
crever seu nome, de seus

depend�ntes, consegue re

solver os problemas do dia
a dia realizando somas,
conferindo notas de com

pra, escrevendo bilhetes,
calculandosespaços de tem

po e seja capaz de interpre
tar o que ouve e o que lê.
Segundo o coordenador es
tadual, "cinco meses de
aulas diárias conseguem
realizar a alfabetização".

Quem nesses cinco me
ses não conseguiu aprova
ção, tem mais um mês de
recuperação e se até então
não conseguiu é reprovado
e deve reiniciar os estudos.
,2.500 professores traba

lharam para o Mobralern 73
no Estado, sendo que a re

gião mais alfabetizada é a
de Criciúma e Chapecô o

município com mais alfa
betizados, também tendo
em vista o seu grande con

tingente populacional.
Uma série de formatu

ras se sucederam em 73 e

continuam em 74, sendo
que em municípios corno
Guarujá do Sul, que for
mou cerca de 60 alunos
em dezembro e Imbuia,
que vai formar 123 alunos
nos dias 12 e 13 deste mês,
as solenidades são motivo
de festas e confraterniza
ção que reúnem autorida
.des, professores, a Coorde
nação Estadual, alunos e

toda a comunidade.

Anastácio: Nosso Estado ocupa posição de grande destaque.

analfabetismo no Estado,
fato que também deverá
acontecer na Paraíba, sen

do que aquitodos os mu

nicípios já foram atingi
dos, tendo sido o último a

.

receber o Mobral o muni

cípio de Treze Tílias.

PARA 75, A META É
OUTRA'

Conforme determina
ção do Mobral Central, no
Rio de Janeito, este ano a

meta a ser atingida em

Santa Catarinâ-em termos
de convênio é de 59.700
alunos a conveniar, sendo
que � necessário para se

considerar erradicado o

analfabetismo no Estado
será a obtenção de um to
tal de 35.831 alunos, ou

60%, do total matriculado
a alfabetizar.
A tingindo tais objeti

vos, Santa Catarina terá
7% de resíduo em relação

AVISO
o Instituto Técnico de Administração e Ge

rência - ITAG -, solicita a presença, em sua

sede ii rua Visconde de Ouro Preto no. 87, dos
alunos da ESAG, interessados .em participar
dos trabalhos relativos ao Concurso de Ingres
so, dia 13 do corrente, em Florianópolis.

Os acadêmicos serão atendidos/diariamente
no período compreendido entre 14 e 19 ho

ras.

Florianópolis, 9 de janeiro de 1974.

A'Direção.

Diretor

.Mo&ra' quer fim do·ana'fa&etismo
em Santa Catarina até fim do ano

Santa Catarina deverá
até o final deste ano ter
erradicado o analfabetismo
no Estado e para isto a Co

ordenação Estadual do
Movimento Brasileiro de
Alfabetização se propõe a

atingir um total de 59.700
alunos a matricular e atin

gir um índice de produ tivi
dade de 60%, o segundo
do país.
ERRADICAÇÃO

ADIANTADA
Segundo o coordenador

estadual do Mobral, pro
fessor Darci Anastácio, a

erradicação do analfabetís-.
mo no Estado estava ini-
c i aIm e n te prevista para
1976, "porém a perfor- .

.

mance apresentada no se

'tar desde a implantação do
Movimento no Estado, ou
seja, desde 197O, adiantou
tal previsão e que agora já
poderá ser conseguida no

corrente .ano".
Considerando o começo

improvisado do Mobral em
197O, o total de alfabetiza
dos naquele ano foi de
apenas 5.081 pessoas
numa atuação em 19 mu

nicípios. Porém em 1971 o

Estado conseguiu ,o índice
mais elevado do Brasil

Diz o coordenador que
"considerando as condi

ções de trabalho, que se

ampliaram em 71, atingi
mos uma meta bem maior
conseguindo alfabetizar
51.846 pessoas em 188
municípios, o que repre
sentou um índice de renta
bilidade sobre o total de
analfabetos a atingir de
74%, o maior do Brasil".

Em 1972 o número de
alfabetizados foi de
35.401, o que é justificado
pelo coordenador corno,
"uma Zebra que aconte
ceu", porém em 1973 re

pe tíu-se o feito de 71
sendo que a previsão até o

momento, que indica
,43.172 alfabetizados, já re

presenta o maior índice do

país, ou seja 60%.
Desta maneira, 1974 já

foi programado como o

ano da erradicação do

do Brasil Maquinas Têxteis Ltda.
Visite nosso stand na 17. FENIT

rosro

FUNDAÇÃO EDUCACIONAL DE SANTA CATARINA
UNIVERSIDADE PARA O DESENVOLVIMENTO DO ESTADO DE SANTA CATARINA
FACULDADE DE ENGENHARIA DE JOINVILLE

. .

EDitAL DE CONCORRÊNCIA
CONCORRÊNCIA PÚBLICA PARA A' 1a. FASE DA CONS

TRUÇÃO DE QUATRO (4) PAVILHÕES DESTINADOS:
10.) .PAVILHÃO PROFISSIONALIZANTE .,- 1200 m2 -

(CONVÊNIO SEG/FESC.)
.20.) DEPARTAMENTO ENGENHARIA MECÂNICA 1200 m2.·
30.) DEPARTAMENTO ENGENHARIA ELETRICA - 1200 m2.

40.) DEPARTAMENTO CIÊNCIAS BÃSICAS - 1200 m2.

'A Direção da Faculdade de �ngenharia de Joinville, comunica aos

interessados 'que no dia 15 de janeiro do corrente ano, às 15 horas na

sala da Congregação da Faculdade, serão recebidas as propostas
referentes ao Edital 01/74 -. Campus Universitário, e relativas aos

serviços em epígrafe.
Os interessados poderão obter o Edital e demais elementos na

Faculdade de Engenharia de Joinville, sita à rua Otto Boehm, no. 71, a

partir de 10 de janeiro de 1974.

Joinville, 05 de janeiro de 1974

Professor Mário Cesar Moraes

KIZUMBA
ESCLARECIMENTO AO POVO

à população geral, o equí
valente a 139.343 pessoas,
sendo que para estes em

75 está prevista uma meta
de sustentação que tenta
rá, num trabalho bem mais
exigente, reuní-los para
sua alfabetização.

Segundo Darci Anastá
cio as 135.500 pessoas al
fabetizadas nesses três
anos de atuação d� Mobral
no Estado, representam
alunos de todas as faixas
etárias, sendo que em 73 a

faixa mais representada foi
a situada entre os 18 a 22
anos. Agora a proporção
maior poderá. ser a dos
mais velhos.

Porém, diz Darci, este
ano o Mobral do E�tado
teve entre seus alunos a

aluna mais idosa do Brasil,
que foi Dona Mana Con-

. ceição, residente em Cam- .

po Erê, e que tem 120
anos de idade havendo ain

,

ce,:.

JOIAS E

MERCADORIAS

Caixa Econômica Federal

A CAIXA ,ECONÔMICÀ FEDERAL - Filial
de Santa Catarina, comunica aos interessados
que efetuará, no dia 24 do corrente mês' lei
lão de JÓiAS E MERCADORIAS; relativ� aos
contratos vencidos em Outubro e Novembro
de 1973.

.

Horário: 20,30 horas
Local: Praça XV NOV, no. 30
Exposição: das 19,00 às 20,30 hs.

LEilÃOconvida a indústria têxtil para
conhecer suas novas

.

instalacoes industriais:'
-

I
Av. Humberto de Alencar Castelo Branco, 516
São Bernardo do Campo - S. Paulo*

Tel.: 448-3935 (DOO 011) .

.1 '

15 MIL METROS DE MODERNAS INSTALAÇÕES INDUSTRIAIS.

COOCtosrol* Sua correspondência deve continuar sendo
enviada para a Caixa Postal n,' 4294·01000· São Paulo

REClAmE SE SEU
ElETRICISTA nÃo InSTALAR

REATORES HElPOnT
iSTE RECLAmE É PARA

AVISÁ-lO.
Helfont é a maior lndústria de reatores para ilu
minacão fluorescente e a vapor de mercúrio. do
BrasiL Mais de 12 milhões de reatores já instala
dos. atestam sua indiscutível qualidade e' insu

perável durabilidade,
Quando fizer instalação fluorescente ou a vapor
de mercúrio. pergunte ao eletricista se optou pe
la MARCA HELFONT,

É claro que. sendo ele realmente competente. já
preferiu HELFONT:

II�-----�---------------�------'-l

Diante de boatos sem fundamentos venho esclarecer ao povo amigo deste

balneário que a "Boite Kizumba", sncontra-sel fechada por razões que somente o Sr.
\

Prefeito poderá explicar. '-....__..../

Essa autoridade, alegou "baru lho" 'que atrapalha os moradores da' redondeza.
Diante disso, como único proprietário, que sou atualmente, pois a sociedade

anterior de há muito foi desfeita, não só providenciei o isolamento acústico da,

"boite", como saldei todos os compromissos assumidos pela antiga propriedade.
A planta de construção "Boite Kizumba", foi deferida o ano passado na

prefeitura, como fim específico· de "boite" e como tal, funcionou I�galmente
durante a temporada de 1973. Teve sucesso e contribuiu para alegrar a vida noturna

de milhares de turistas que aqui acorreram de todas as partes do país.
I

.

Voltei ii solicitar o alvará para 1974, que sem explicação, foi simplesmente

negado, embora na mesma via pública estejam funcionarido outras "boites", em

.

prédios impróprios e perto de hotéis também,
Atualmente há uma lei na prefeitura, que só permite o funcionamento de

"boites" na BR-101. Não é o caso da Kizumba, pois uma lei de postura, não tem

retroação.
Mas será que as "boites" naquele local, continuarão com a mesma frequência ou

degeneração em casas mal afamadas?

Finalmente, o que existe por trás de tudo isso?

Camboriú, 8 de Janeiro de 1974

Marco Antônio P. Mendonça

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital CatarinenseAcervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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De filhos e outros

progreSsos
Éramos, nesta noite, sete pessoas. Como -é de

tradição, sentávamos em círculo, em volta de uma

mesinha baixa, em cima da qual queimava uma vela e

repousavam uma garrafa, nossos copos, cigarros, fósforos
e cinzeiros - toda essa parafernália que nós, os

modernos, acreditamos pertencer, inexoravelmente, ao

bem-estar. Três casais e eu.

O assunto pulava daqui para ali, em busca de um

aprofundamento que desse sentido à noite e à reunião.
Os três maridos eram juristas. Isto é, na língua alemã,

tinham feito o curso de direito. Das três esposas, duas
estudavam ainda. Eu, mais os via do que participava.

"Pois bem, Doutor Mayer" - na Alemanha, o. título
de doutor não é gratuito. É preciso se trabalhar por ele e,

depois de arduamente conquistado, vira ele parte do

nome. Nem pode deixar de ser usado, nem pode ser

usado sem direito. Vigorassem as leis alemãs no Brasil,
onde até mulher amigada usa o nome do assim-chamado
marido - e, ainda por cima, põe banca em coluna social
- e a maioria dos doutores e das mulheres amigadas
estariam na cadeia, por crime de falsa identidade -

"como é que veio O seu filho?
"

.

Espantei-me com a pergunta, pois me parecia bastante
claro, saberem todos ali como é que os filhos vêm. O que
se seguiu foi, para os meus subdesenvolvidos ouvidos,
mais uma elaboração detalhada de uma firma em

crescimento, da qual os dois diretores, depois de mil

verificações financeiras, tenham se decidido a abrir uma

filial É claro que qual a parte da cidade, qual a melhor
loja, que dia e hora mais propícios para a inauguração
são fatores importantes numa resolução, assim
comercial Mas para fazer-se um filho me parece o

método frio, planejado demais, mais me lembrando um

seco livro de contabilidade - ainda usam livros ?
E o bom Dr. Meyer tIOS descreveu todos os

raciocínios financeiros, sociais, comodistas, qu imicos e

farmacêuticos que ele e sua mulher, ali presente, tinham
desenvolvido até chegarem, cinco anos atrás, à conclusão
de que poderiam ter um filho.

"E que vantagem Q senhor vê nisto? " perguntou um

dos presentes, ainda não doutor. Os argumentos do
doutor, em resposta, fo-ram de tal maneira
racionalizados, frios, concretos e calculados que eu, que
me orgulho de nâo ser tão estreito, como pareço,
comecei a ficar atordoado.

"Lise" - é o nome da mulher do doutor - "se alegra
com o menino. Eu gosto de acompanhar o seu

crescimento, e ir vendo os seus progressos no jardim da
infãncta: É claro, tivemos que deixar de fazer longas
viagens de férias, o que foi um inconveniente" - na

Alemanha, graças a Deus, as crianças não entopem os

ônibus, ou as igrejas, ou os concertos, ou as festas dr!
aniversários de adultos, pois elas aprendem, desde os

quinze dias de idade, a regra máxima do comportamento
infantil: "fora de casa, criança é para ser vista, às vezes;
para ser ouvida; nunca!':

.

Norma esta que eu, muito

frequentemente, gostaria de ver estendida a outros
.

lugares em que tenho vivido. Não há nada mais chato no

mundo-do que criança chata. Ela é, talvez, ainda mais

enjoada do que velho chato. Pelo menos, com 'este, há a

esperança lógica de que se silencie, em breve, para
sempre.

Pois o nosso doutor fez uma análise completa dos
lucros que ele esperava de sua filial doméstica, e quais os
preços e os cuidados que estava disposto a pagar para
tê-los.
E lembrei-me, então, da resposta de um peão, na

antiga [azendola dos meus avós, quando minha avó
irritada, pergunlPu-lhe corno é que ele, e mais uma guria
da visinhança, arranjaram um filho, dentro da moral
gaúcha e interiorana, indesejável para todos os- efeitos.
"Ué", respondeu-lhe ele, "a gente se gostou e o filhó
veio. Bonitinho como o que, o danadinhol"

\

É claro que ninguém pode planejar o orçamento de
uma [am ilia, ou de uma nação, baseado neste

argumento. Mas o contrário me parece tão desumano!
Deve haver uma meia-medida.

Porque ninguém, no grupo, se lembrava de relatar o
que me parecia o mais importante: a criança em si, e

todo o amor que ela espalha, na Sua alegria e no seu

direito de viver. Que preço tem o fato de um filho nos

estender a mão, confiante, para atravessar uma rua, ou

correr, de braços abertos, ao nosso encontro? Que preço
tem o luzir, nos olhinhos, do presente inesperado? De
que paga precisa o primeiro bilhete, a primeira carta a

nós endereçada? Que conta se faz, quando, se ouve, pela
primeira vez, se ser chamado de "o meu coroa"?

Me pareceu tão mesquinha essa contabilidade com a

vida e com o amor, que ninguém no grupo entendeu,
porque é que eu sorria de quando em quando, sem falar
nada. Mas minha saudade e eu sabíamos que até no doer
da ausência ilimitada, a lembrança dos mil gestos sem

nome nos faz sorrir. Ainda que rodeado de tristezas, é
sempre um sorriso. E o preço foi pouco, por tudo que
nos foi dado.

Júlio de flueiróz
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o crescimento industrial
o crescimento do produto

bruto catarinense em 1973, esti
mado em entre 10 e 11% pelo
presidente da Federação das In
dústrias é um dado altamente re

velador do que tem sido o de sem

penho da economia estadual no
decorrer dos últimos anos. E se

torna ainda mais significativo se

levarmos em" conta que o res

peitável índice alcanç ado se deu
durante um perfodo de escassez
de matéria-prima que não permi
tiu uma explosão ainda maior da
produção industrial de Santa Ca
tarina no exercício que passou.
Mas, ainda assim, as metas previs
tas pelo setor secundário da eco

nomia de Santa Catarina, foram
plenamente atingidas, o que vem

revelar o extraordinário poder dê
reação do nosso parque industrial
às adversidades que eventualmen
te possam surgir à frente do seu

desempenho.
O desenvolvímento industrial

.d o Estado, ao qual está literal
mente ligado o desenvolvimento
econômico, dá mostras de uma

vitalidade que não haverá de se

exaurir tão cedo, pela estabiliza
ção dos' níveis de crescimento
econômico alcançados nos pri-

meiros tempos da sua ·demarra-
gemo Os dados que vimos regis
trando no setor são eloquentes e

persuasivos, bastando por si sós
para sedimentar a .sôlida confian
ça de que nos resta uma grande
responsabilidade, dentro de uma
gigantesca tarefa a cumprir, nos
anos futuros, 'criando meios e es

timulando condições para que os

expressivos resultados obtidos na

área industrial continuem se re

produzindo com o correr dos
tempos, robustecendo o desen
volvimento estadual.

A excitação do setor secundá-
rio não é obra que compete ape
nas à área privada ou à ação dos
Governos. Ela reclama uma soma

de esforços integrados dentro do
vasto contexto em que se insere a

diversificada gama dos fatores de
produção, corroborando a afirma-
ção de que o desenvolvimento
não é, nunca, privifégio de algum
setor exclusivo, mas só existe
quando processando em termos

�

globais, ao alcance da cole
tividade onde se dá o fenômeno.
Em Santa Catarina, a expansão
permanente vivida. pelo parque
industrial, principalmente a par-

tir da última década, encontrou
na ação governamental o estímu
lo adequado à sua propagação.
Novas fontes geradoras de ener-

.gia foram criadas no Estado, o

sistema de transporte precário
existente até então foi e continua
dando lugar a uma rede rodoviá

r ia à altura de atender às necessi
dades econômicas catarinenses,
ao mesmo tempo em que promo
ve o reaparelhamento dos nossos

portos.

Mas há razões de sobra para
justificar o otimismo com que o

presidente da Federação das In
dústrias encara as perspectivas fu
turas. Não fora as já consolidadas
'condições de que a indústria de
SantaCatarina dispõe para conti
nuar registrando o crescimento
que vem ultimamente alcançando
e os esforços que estão sendo fei
tos para a ampliação dos meios
existentes, a justificada expectar

.

tiva com que se aguarda a inclu
são do nosso Estado no sistema'
dos

.

corredores de exportação
constitui-se num novo e vigoroso
mais pujante e cada vez mais

acessível a todos o desenvolvi
mento estadual.

;t

Zany Gonzaga
O Deputado Zany Gonzaga, Presi

dente da Assembléia, comanda no

Legislativo Estadual os preparativos
da delegação que participará do

Colégio Eleitoral que vai eleger na

próxima terça-feira o General Ernes
to Geisel para a Presidência da Repú
blica. O Sr. Zany Gonzaga embarca

para Brasília amanhã, antecipando-se
à data da eleição a ruo de participar
das reuniões preliminares que antece
derão o pleito do dia 15 e de manter

conversações políticas junto à cúpula
nacional da Arena.

Abdon Senna

Em visita a familiares e amigos,
encontra-se em Florianópolis o Gene
ral Abdon Senna, catarinense radica
do atualmente na Guanabara, onde
comanda a la. Região Militar. Na
tarde de ontem o General Senna
esteve no Palácio dos. Despachos,
sendo recebido pelo Governador
Colombo Sallés ..

Atuação política
As importantes declarações do

Informação Geral
Secretário do Governo, Sr. Orlando
Bertoli, acerca do desempenho polí-

tico do Governador Colombo Salles
no ano de 1973, foram ontem objeto
de entusiasmados comentários na

área política da Capital. Não resta

dúvida de que o Sr. Colombo Salles .

deu mais ênfase à parte pol itica em

73 do que êm 72, inclusive partici
pando de episódios da maior rele
vância para a Arena catarínense..
entre os quais cumpre destacar a con
dução do Sr. Jorge Bornhausen à pre
sidência da agremiação e a eleição do

"
.

Deputado Zany Gonzagapara a Presi
dência da Assembléia. O que os polí
ticos esperam, segundo as obervações
de ontem, é que para 1974 a partici
pação do Governador nos problemas
partidários venha a ser mais atuante

ainda, e mais objetivamente voltada
para a harmonia e à unificação do

Partido, que no ano passado.

Balanço
A Diretoria do BESC compareceu

incorporada ao Palácio do Governo

para apresentar ao Governador
Colombo SaIles os' resultados do

. balanço do Banco do· Estado e das
demais em presas integrantes do
Grupo Financeiro, relativo ao exerci-

. cio de 1973. O Sr. Colombo Salles

ficou verdadeiramente entusiasmado
com os resultados -Imuito além das
mais otímstas previsões - os quais
deverão ser. divulgados pelo BESC
dentro dos próximos dias.

Avaí em disco
Fazendo o maior sucesso na praça

o compacto lançado pela Itagra coo..

tendo o Hino do Avaí. Na "Az de

,

Ouro" o disquinho não parou de

tocar durante o seu lançamento,
ontem de manhã é na atual euforia dos'
avaianos as perspectivas de saída são

as melhores. Ontem mesmo muitos

compraram o disco com o hino inter

pretado por Luiz Henrique (autor da
música), acompanhado pelo vocal de

Vera Rosa, Jota Pereira e do próprio
Fernando Bastos (autor da letra). O
engenheiro de som foi Décio Madeira
Neves e a capa concebida por Hassis.
Tudo "made in Florian6polis".
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Desenvolvimento
Econômico

Tivemos, há poucos dias, ocasião para algumas �eferências aos
expressivos fndices da assitênciq financeira do BRDE a empresas
catarinenses, durante o ano que passou. Não nos escapou ao

comentário merecido a ação do IBA.GESC, entidade criada com

o apoio do Banco Regional de Desenvolvimento do Extremo Sul
e mantida com a finalidade de prestar auxílio gerencial às peque
nas e médias empresas, de acordo com a politica do Centro'
Brasileiro de Assistência Gerencial, tenda em Santa Catarina o

amparo também da UDESC.
As informações de que então nos valemos para ressaltar a

importância da contribuição dada pelo IBA GESC à Ação Catari
nense de Desenvolvimento foram colhidas em relatório das ativi
dades gerais do BRDE no exercício de 1973. de onde também
extraimos agora os elementos informativos acerca da participa
ção dessa organização. de crédito na política de'expansão econô
mica lançada e assegurada pelo Governo Colombo Saltes.

Ê extraordinariamente significativo o volume de financiamen
tos apresentado pelo dinamismo do BRDE, No setor do Crédito
Industrial os contratos dessa espécie atingiram, durante o ano, a
soma de CRr$ 242.ItJ3.000,00, enquanto o total dos investi
mentos se elevou a Cr$ 370.011.000,00. Isso representava mais
50% do que o de 1972, tendo sido de 56% os repasses agenciados
pelo Banco, 9% de recursos do sistema BRDE/FUNDESC e 35%
a participação dos empresários nos diversos programas.

No setor de Operações Empresariais o BRDE aprovou proje
tos de investimentos na ordem de Cr$ 1.705.000,00, dos quais
80% fora_m oriundos do F1NEP e 20% de recursos do próprio
Banco. E de salientar que tais projetos, quando implantados,
beneficiarão, com investimentos na importância de
Cr$ 43.912,000,00, empresas privadas e públicas, incluindo-se as

Prefeituras que planejam assim a execução de obras de infra-es
trutura urbana.

Também o p-ograma de aquisição de máquinas e equipamen
to nacionais para indústrias catarinenses teve elevado o valor dos
investimentos, que foi de Cr$ 22.363.000,00, noano p. findo,
ocorrendo, pois, um incremento de 35% sobre o ano anterior.
Quanto ao setor do Crédito Rural foram concedidos pelo BRDE
em Santa Catarina financiamentos da importância global de
Cr$ 31.39�.3�1,00, representando mais 161,5% do que no a�o
anterior e constituindo o mais relevante aumento percentual da
assistência do Banco aos diversos setores de atuação. Pondere-se
que a incidência maior dessas aplicações se verificou na Região
do Oeste do Estado (51,6%).

.

Acrescentem-se às.atividades do BRDE em favor da economia
catarinense outras providências, entre as quais o levantamento e

\ diagnóstico da realidade pesqueira de Santa Catarina, resultando
de convênio com a SUDEPE e a SUDESUL. Dois grandes proje
tos de real importância para a economia pesqueira derivaram
daqueles estudos, concluídos e publicados em maio de 1973: o
primeiro é o do Terminal Pesqueiro de Itajai, ora em execução; o
segundo é a formação de Recursos Humanos, em diversos cursos
já em funcionamento, como os de Gerentes de Pescae o de
Motorista de Pesca.

Outras frentes produtoras, com influente participação no de

senvolvimento econômico, têm sido amparadas pelo BRDE, que
assim realiza o próprio objetivo, dentro do plano geral BRDE,
que assim realiza o próprio objetivo, dentro do plano geral de

. crescimento da Região do Extremo Sul.
Santa Catarina sente, entre os fatores que' impulsionam �

progresso estadual, os benefícios do financiamento bancário,

Gusta.vo Neves

I
IAB
A Direção Nacional do· Instituto e Arquitetos do Bra

sil - IAB - dirige-se a Vossa Senhoria para estranhar a

manchete e as informações contidas na nota publicada
nesse diário, no dia 23/12/73, sob o título "Arquitetura,

I'
• uma profissão que está em decadência". .

As discordarmos do sentido de tal manchete, igual
mente, procedemos em relação ao próprio texto da notí
cia, quando o mesmo se refere ao Encontro de Diretores
de Escolas de Arquitetura - realizada na UNB e sob o

patrocínio do Ministério da Educação e Cultura, Institu
to de Arquitetura do Brasil e Universidade de Brasília -

e à Comissão de Ensino de Arquitetura e Urbanismo
(CEAU), criada pelo�MEC, por solicitação do IAB, antes
da realização do referido encontro.

É que as conclusões e recomendações do Encontro de
Diretores, em anexo, não ·registram, em momen to algum,
qualquer constatação de pessimismo em relação a uma

das mais antigas profissões, a profissão de Le Corbusier e

de Niemeyer - a. arquitetura. Nem poder-ia ser de outra

forma, pois o que preocupa o IAB e às Escolas de Arqui
tetura é o aperfeiçoamento constante da formação pro
fissional, equipando-nos, assim, para .enfrentarmos as

complexidades do mundo moderno.
Não estamos chorando no túmulo de ninguém, pois,

temos consciência de que nossa profissão tem dado, está
dando e continuará a dar sua incontestável contribuição
ao acervo cultural e tecnológico deste país.

Ficaríamos muitos gratos, Senhor diretor, se as re

comendações do Encontro de Diretores, bem como estas

observações, fossem publicadas em seu jornal.
.

Contamos, igualmente, com a colaboração desse pres
tigi oso jornal para a causa da arquitetura e urbanismo.

Miguel Alves Pereira, presidente do Instituto de Arqui
teto,s do Brasil, Brasília. I

BLUMENAU
Pela presente temos a satisfação de comunicar a V.Sa.

que dia 28 do mês passado foi empossada a nova direto
ria do Clube de Diretores Lojistas de Blumenau, para o

exercício de janeiro .a 31 de dezembro de 1974, ficando
a mesma assim constituída: presidente Osmar Augusto
Schwanke (Açornat Ltda); vice-presidente, Werner Ho
letz (Loja A Capital); diretor-secretário, Mário Lauter

jung (Universal veículos); diretor-tesoureiro, Leonardo
Peiter (Tevelândia Ltda); diretor de Relações Públicas,
Nicolau. Eloi dos Santos (Tipografia Centenário); diretor
-social, Harry Kriegbaum (Stein Comercial); diretor do
SPC, Hans Schadrack (Casa Moellmann) e diretor sem

-pasta, Aldrovino Moreira Castanho (Prosdócimo S.A.).
Ao ensejo desta comunicação desejamos renovar a dis

posição de riosso CDL e SPC em continuar mantendo
com V.S. as melhores relações de entendimentos recípro
cos. Mário Lauterjung, presidente.
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Petrobrás aUlllentaelll 20 por cento
produção de óle�s e lubrificantes

\ �

Decreto de Médici fixa

nova política do 'Dnef
O presidente Médici assinou decreto ontem

que, dá n?�a definição às. atribuições e fixa a es
trutura básica do Departamento Nacional de Es
tradas de Ferro - Dnef, para a melhor execução
da política nacional de viação ferroviária.
O decreto extingue o Conselho Ferroviário Na

cional, os distritos ferroviários com os órgãos a
eles subordinados, bem como os demais órgãos
do Dn�� que não se enquadrem na nova estrutura
da política ferroviária.

Nos termos do decreto fica criada em caráter
provisório, a representação do Dnef �m Brasília,
administrada por um chefe, subordinado ao dire

,

tor gsral.
A representação do órgão em Brasília será ex

tinta com a mudança da administração central da
autarquia para a capital federal.
AS NOVAS ATRIBUIÇÕES

Ao Dnef, autarquia federal vinculada ao Minis-

tério dos Transportes, com autonomia adminis

trativa' e financeira, incumbem as atividades se

guintes:

a) Assessoria ao Ministro dos Transportes na

formulação da política de viação ferroviária e na

fiscalização de sua execução; b) concessão, auto
rização e fiscalização dos serviços. de transporte
ferroviário; c) acompanhamento da execução e

'atualização da parte ferroviária do Plano Nacional
de Viação; d) promoção e coordenação de estu
dos tarifários e de custos dos transportes ferroviá
rios; e) planejamento da execução e padronização
do sistema ferroviário brasileiro; f) avaliação qua
litativa e quantitativa do sistema ferroviário; g)
pesquisa relacionada com o aperfeiçoamento das
atividades ferroviárias. O diretor-geral do Dnef se
rá nomeado, em comissão, pelo Presidente da Re

pública.

Carneiro critica a alta

des�nfreada de preços
o senador Nelson Carneiro (MDB-GB)

criticou "a alta desenfreada de preços nos

últimos meses" e enfatizou que "o governo
Geisel encontrará, ao empossar-se, esse qua
dro sombrio, fruto de uma situação que se

,diz amiga e interessada em seu êxito".

- Antigamente - acrescentou - os pre
ços aumentavam-quando ia ser fixado novo

salário mínimo, mas hoje sobem sem qual
quer motivo. São sempre provisórios, por
que outros aumentos virão com os novos

vencimentos do funcionalismo, com o novo

saláriomínimo, com os jogos da Copa 'do
Mundo etc., com pretexto ou sem pretex
to" .

Nelson Carneiro disse que quem acom

panha a conjuntura "pensa que o .governo

Escassez
- não afetará

,
.

a energia

elétrica
O diretor da Eletrobrás,

general Amir Borges For
tes, -disse ontem que' a
oferta de energia elétrica
no Brasil não sofrerá qual
quer impacto com eleva
ção de preço ou escassez'

de derivados de petróleo
porque 95% da produção
da energia provém de hi-
drelétricas.

'

Durante entrevista cole
tiva, ogeneral afirmou que
a eletrificação rural neces
sita da iniciativa federal
para receber um encami
nhamento adequãtío, "por
que os estados - a quem
'está afeto o sistema - não
têm condições de investir
o que a agricultura exige".
E sugeriu que fosse cria
dà para a eletrificação ru

ral uma empresa nos mol
des da Eletrobrás.

'

4 .; Não posso compreen
der melhoria de produtivi
dade agrícola sem eletrifi

cação rural ao lado de uma
racionalização de toda a

estrutura do campo - afír-
<mou o diretor da Eletro

brás, ponderando que o

Ministério da Agricultura
- poderia definir as �reas
prioritárias para eletnfica
ção rural, se entregasse o

plano ao Mi_nistério de Mi
nas e EnergIa para receber
a solução técnica,

O general Ámir' Borges
Fortes disse que a Eletro
brás não será colhida

-

de

surpresa com um eventual

aumento da demanda re-

sultante da substituição de
motores diesel por moto

res elétricos.
"A 'Eletrobrás faz. um

acompanhamento constan-'
te &0 mercado, usando,
computadores. Estamos
hoje planejando a década
de 1980, enquanto execu

tamos a implantação de .

apróximadamente. �O usi

nas em todo o Irasíl '.
Durante palestra que

fez no almoço semanal da
Assocção dos Dirigentes
de Vendas do Brasil, o di

retor da Eletrobrás disse

que' "os empresários po-
dem ficar tranquilos quan-
to à oferta de energia elé-
, tríça no Brasil, que índe
p'énde �as. contingências
internac10nrus.

que se despede pouco se interessa de que,
depois dele, venha o dilúvio". Frisou: "To
dos os preç os aumentam, sem qualquer li
mite. No últimodia 5, a imprensa noticiava
que a comissão interministerial de preços
estudava, para este mês, nada menos de 39

aumentos, entre os quais cafezinho, remé
dio, telefone, passagens de ônibus, táxi, fer
ro gusa, enlatados, plásticos, tecidos, auto-

, -peças, etc.".

- "O certo é que ninguém espera o que
resolverá a tal comissão. Definitivamente
desmoralizado o índice de 12%, em que
nínguém acabou acreditando, o pedágio na

.rodoviaDutrar aumentou 50%. Hoje se

anuncia que a.tarífa telefônica subirá 15%.
'Assim por diante".

Akarore: sodom ia

e embriaguês
O técnico=indigenista Ezequias Herling reafirmou os termos do

seu relatório" 'apresentado à, Funai, que é basicamente uma

investigação sobre a "mudança de comportamento" dos índios
Kreen-Akarore, levados ou induzidos à dissolução, pela prática da
sodomia e da embri agué s, como resultado aparente do

desregramento do sertanista Antonio Sousa Campinas, sobre quem
pesa a acusação de homossexual

,

O documento não faz referências pessoais a Campinas, nem

mesmo alude ao seu comportamento, mas informa que houve
substancial modificação de comportamento desses índios,
surpreendentemente interessados em relações homossexuais e no

consumo de bebidas, que eles conseguem dos, trabalhadores da
rodovia Pe rirnetral Norte, para onde acorrem em bandos,
abandonando definitivamente os seus aldeamentos.

Em novembro do ano passado, o superintendente da Funai,
general Ismarth de Oliveira, autorizou uma investigação junto aos
índios Kreen=Akarore, para apurar a denúncia de que esses índios
"haviam aparecido na rodovia Perimetral Norte uma vez", trabalho
'confiado ao BCniCO indigenista Ezequias Herlíng,

Para surpresa do indigenista, apurou-se que os índios haviam
tomado

<

por hábito aparecer com frequência na estrada e que alguns
até tinham abandonado o seu aldeamento.vconstruíndo cabanas nas

proximidades da rodovia. Com isto, ficou evidenciado que os índios
se irniscuiam com os trabalhadores, com quem confraternizavam da
forma mais convencional: brindando goles de aguardente.

O documento registra enfaticamente a insurgência da pederastia
passiva, espantosamente traduzida inclusive em formas de gestos
convidativos. Esta modificação de costumes é tanto mais insólita
quanto se sabe que os Índios, sem exceção, desconhecem
completamente a prática do homossexualismo. Ei.conforme informa
o relatório, a modificação se processou em apenas dois meses, o

tempo em que o técnico Ezequias Herling esteve afastado da tribo, a
partir dos trabalhos de aproximação e pacificação, executados pelo
sertanista 'Cláudio Vilas Boas, uma necessidade inadiável com a

abertura da rodovia Perimetral Norte, em Mato 'Grosso, vizinha as

terras dos Kreen=Akarore,

A modificação de comportamento dos Kreen=Akarore
surpreende ainda porque, como dizem os entendidos, esses índios
são muito tradicionais, rigidamente apegados aos seus costumes e

práticas, de que é exemplo a recusa da oferenda de machados e

utensílios, em forma de brinde, oferecidos pelo sertanista Vilas
Boas, como parte da estratégia de aproximação, e que, até hoje,
permanecem intocados, no exato 1ugar onde foram deix ad os pelo
sertanista.

O relatório não faz alusão a possíveis relacionamentos entre>
trabalhadores e mulheres Índias, mas a resposta de Ezequias Herling
à pergunta é bastante sugestiva: - onde há bebida, há tudo.

Finalmente, sabe-se que, um Índio Kreen-Akarore procurou o

técnico-indegenista Ezequias Herling para informar que o sertanista
Campinas, inovando os costumes, havia, mantido relações sexuais
com uma Índia, o que é um dado novo a ser considerado.

COMISSAO INTERMINlSTERIAL
.

Instala-se hoje a Comissão Interminis
terial que vai estudar, adotar e acompanhar
a implantação de medidas relacionadas com"
o abastecimento de combustível a navios
nae;iona:is e estrangeiros que operam em

portos brasileiros, em face da crise mundial
do petróleo.

, A Comissão, constituída pelo Ministro
dos Transportes, com base em portaria in
terrnínisterial, é presidida "pelo Superinten
dente da Marinha Mercante, comandante
'Paulo Pamplona Corte Real, e integrada
por representantes' do Ministérios das Rela
ções Exteriores, Indústria e Comércio, Mi
nas e Energia, .Fazenda, Planejamento e

Conselho Nacional do Petróleo.
A comissão estudará também a posição'

dos navios de terceiras bandeiras e "outsí
ders" que, não pertencendo a conferência
de fretes marítimos, tocam esporadica-

mente em portos brasileiros. A Sunamam,
que destaca o princípio da reciprocidade
como básico 'ao estabelecânentc das nor

mas de abastecimento em nossos portos, in
formou ao Departamento Econômico do
Ministério das Relações Exteriores que o

navio italiano "Cristóforo Colombo" terá
assegurado o seu abastecimento de combus
tível em portos brasileiros, em virtude de
aquele princípio haver sido adotado entre
os dois países neste terreno. As autoridades
da Itália, por seu. turrro, comunicaram que
idêntica medida já está vigorando para
atendimento aos navios brasileiros que ne

cessitem de abastecer-se em portosita
lianos.

A Petrobrás decidiu ontem aumentar em .

20 por cento a produção de óleos combus
tíveis e lubrificantes objetivando desta for
ma, um melhor atendimento do mercado
interno, principalmente às indústrias, devi
do ao "deficit" existente no abastecimento,
provocado-pela falta de óleos estrangeiros.

Muitos destes produtos vinham da Euro
pa e dos Estados Unidos, mas as importa
ções diminuiram sensivelmente.

PETRÓLEO EM MACAU
Apesar do silêncio da Petrobrás a respei

to, tudo indica que são promissoras as pers
pectivas da existência de petróleo em Ma
cau, pois se anuncia agora a vinda de uma

segunda plataforma oceânica para fazer
pesquisas na costa do Rio Grande do Norte
a 18 milhas do Distrito de Diogo Lopes nos
próximos dias.

Extra-oficialmente, informa-se que os

técnicos da empresa constataram a possibi
lidade de extrair quatro mil barris de petró
leo pôr dia, o que compensaria, aos preços
atuais do produto, a exploração. As pesqui
sas teriam encontrado óleo a uma profun
didade de 1.100 metros e, segundo os pes
cadores de'Macau, as águas nas proximida
des da plataforma oceânica apresentam
se turvas e de cor negra. Além disso, grandes-

chamas são vistas permanentemente, vindas
da plataforma.

'

Há dois meses, um navio levou 40 tone
ladas de amostras colhidas pela plataforma
para análise na refinaria de Mataripe, mas
os resultados não foram divulgados até ago
ra. Outro carregamento do produto foi en
viado há poucos dias, também sem infor
mação a respeito dos resultados obtidos. '

Os triticultores querem,
alta no p,reço'do trigo

Deverá ser ,solicitado a� governo federal um
"substancial aumento" para os preços oficiais do
trigo nacional, segundo admitiu ontem o presí-.
dente da Federação das Cooperativas de Trigo e

Soja do Sul - Fecotrigo -, 'Ati Dalmolin, que
está terminando o estudo anual de custos para
apresentar às au toridades,

O item que integra a estrutura de custos com
maior percentual é o' fertilizante, que subiu 160
por cento no último ano, conforme o estudo da
entidade. Esse item participa com 30 por cento
dos custos do trigo. No período anterior, a alta'

dos fertilizantes fora de 30 por cento, percen
tagern só superada pelo custo do arrendamento,
que subirá 30,5 por cento.

Segundo levantamento de custos de produção
editado para a safra de 1973, o nível do preço
oficial, a partir de 1968, vem se afastando do
preço calculado pela Fecotrigo e cada vez mais se

aproximando dos níveis de custo ,calculados pelo
órgão. Desta forma, de acordo com os custos
compilados pela Fecotrígo, a margem de lucro da
triticultura foi reduzida de 8 por cento dê 1968
para 2 por cento de i972.

Comece já a fazer um bom saldo médio com

a sua Caderneta- de Poupança.
Você vai pagar muito menos Imposto de Renda.
Uni depósito

hoje, outro
amanhã, uni
depósito sempre
que possível.

No final do ano, você terá um excelente
saldo médio.

E 20% desse saldo médio poderá ser abatido
de' sua renda bruta, para diminuir o Imposto
de Renda.

-

�.

Caderneta
de Poupanea

E você pode movimentar seu,
dinheiro quando quiser.

Não se esqueça:
comece já a.fazer
saldo médio com

Caderneta de Poupança.
Ou então pague mais

Imposto de Renda.
A escolha é simples.
E é toda sua.
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navio encalhado Tesoureiro
leva 25 mil
e amante

Passageiros do
já embarcaram para a Argentina Roubo por amor, foi o

que aconteceu com o te
soureiro da, prefeitura de,
Braga, município do inte
rior do Rio Grande do Sul,
que acabou fugindo com

uma professora municipal.
Clóvis Sampaio 'Brasil, 29
anos, abandonou o empre
go, a mulher e os dois fi
lhos, levando 25 mil cru
zeiros da prefeitura, e a

professora Orcila Denzo, e,
a esta altura, deve ter se in
ternado na província de
Missiones na Argentina.

O tesoureiro Clóvis ha
via saído da cidade de Bra

ga, para nos bancos das, ci
dades próximas obter o di
nheiro, com o qual a pre
feitura pagaria os funcio
nários antes do Natal. Po
rém o prefeito Mario Dani
lo Gonçalves, que é padre,
recebeu uma carta do te

soureiro, dizendo que um

dia ele voltaria para pagar
o dinheiro que levou, mas
também fez chegar até a

prefeitura a escritura de
sua casa para que, com a

venda, a municipalidade
recupere o dinheiro rouba
do. O prefeito ordenou le
vantamento na prefeitura
para saber se o total do
desfalque não vai além de
25 mil cruzeiros, enquanto
que a mulher do ex-tesou
reiro se mostra inconsolá
vel.

Os 420 passageiros da Linea C, fo
ram transportados de Porto Alegre pa
ra Buenos Aires, por quatro aviões da
Varig. Somente, embarcaram passa
geíros de nacionalidade argentina, uma
vez que os outros preferiram retornar

para as suas cidades de, origem, inter
rompendo o cruzeiro a bordo do navio
Enrico C, que se encontra encalhado
desde a madrugada de segunda-feira
nas proximidades do porto da cidade
de Rio Grande, num banco de lama,
Com mais de 1 metro e 50 centímetros

de altura.
Os passageiros foram retirados do

Enrico C, em rebocadores, e após viaja
ram de ônibus de Rio Grande até Por
to Alegre num trajeto de 315 quilô
metros. O desembarque dos argentinos
foi realizado, pois eles a bordo, esta

vam reclamando de que sendo retidos
a bordo. estavam perdendo dias de tra

balho em Buenos Aires. Os rebocado
res continuam tentando safar o Enrico
C,' tendo ontem chegado mais um re

bocador da Marinha de Guerra p�ra au-

xiliar nos trabalhos. As máquinas do
Eurico C, flavio que desloca 25 mil to
neladas não foram acionadas, pois o

'seu comandante teme que, revolvendo
a lama, esta poderá en tupir o' sistema
de refrigeração do barco. A bordo ain
da pcrmaneceul 300 passageiros, na

maioria brasileiros e uruguaios. Por en
quanto não existem perspectivas de de
sencalhe, pois a maré está baixa, en

quanto que a próxima maré enchente

que vai ajudar, somente acontecera
dentro de 9 dias.

'

CAIXA ALTA!
Os 30 anos de avance técnico da MANIG,
oferecern a V. o mais baixo custo em irn
pressos, quer seja peli grande durabilida
de de seus materiais quer seja pera supe
rior qualidade de reprodução gráfica cfue
proporcionam.
Vamos!
Entre V tarnbérn para .a turma da $ CAIXA
ALTA s ofereça a privilegiada qualidade
MANIG a seus rnelhores clientes:
MANIG lhe .dar

á

sernpre a rnelhor IMPRES-
SÃO!

'

MANIG
��", Man�fatura Industrial Gráfica S:A.

:r:;\' Rua Vrsconde de Parnarba 1677

� Fones 92-0293 e 93-7704
.LT.& SÃO PAULO - sr.

A
CELESC

VAI A PRAIA
COM
VOCE.

sÃo FRANCISCO DO SUL
(Plantão permanente) Rua Rio Branco, 563
Tel. 234

ACelesces.li
naOpera,i.Yer.nei.
A Celesc está integrada '.

à Operação Veraneio: coordenada pela Secretaria

de Segurança e Informações.
A Operação Veraneio está proporcionando a todos uma

.ternporada tranquila e segura, estando preparada para

agir em qualquer emergência.
A Celesc participa dessa operaç ào com plantões,
agências e postos de atendimento, em permanente
alerta nos principais balneários.
É bom você saber também que as equipes da Celesc

chegaram às praias antes de você e fizeram revisões
,

nas redes elétricas colocando tudo em ordem.

Para tornar o seu veraneio mais confortável e bem

iluminado. Mas se algum imprevisto acontecer,

procure a Celesc nos plantões,
agências e postos de atendimentos.

Onde enc.n.-:-ar
a Celescn.Vera.

I
'

FLORIANÓPOLIS
Centro (Plantão normal) Edifício Brigadeiro
Fagundes - Praça Pio XII - T'e l, 37.77

Praia da Armação
(�lantão volante) Telefone Público

Ribeirão' da Ilha
(Plantão normal)

Estreito

(Plantão permanente) Avenida Ivo Silveira

Tel. 3768

Praia de Canas vieiras

(PlantãÇ> permanente) Junto à ABECELESC

(pr6ximo ao Canasvieiras Country Club) T'e I, 3954

, BIGUAÇÚ
(Plantão normal) Praça Getúlio Vargas T'e I, 902

ITA]AÍ
Centro (Plantão nqrmal) Rua Blumenau, 1414
T'e l. 237

'

BALNEÁRIO CAMBORIÚ
(Plantão permanente) A venida Central Te 1

..2018UIn 'olhe•• especial
explica .udo
A Celesc elaborou um folheto

, contendo informações de utilidade pública,
que está sendo di'st,ribuido
entre os seus consumidores do litoral catarinense.

Esse folheto contém informações' para se entender
melhor a conta de luz, o medidor, lembretes
irnportan tes e sugestões. As úl timas páginaseforarn
reservadas para a Secretaria da Saúde,
que indica os princjpai s 'cuidados que devem ser

tomados no verão. Com esse folheio
a Celesc espera prestar um novo e bom serviço aos

seus consumidores e participar
mais ativamente de seu' veraneio.

BARRA VELHA
(Plantão permanente) Rua 553, na 52
Te I, Posto Cotes c

PIÇARRAS
(Plantão permanente) Rua Guilherme Figueredo

ITAPEMA/PORTO BELO
(Plantão permanente)
Plantão fixo na Meia-Praia

]AGUARUNA
(Plantão permanente)
Rua Ernesto Lacombe, 122

PRAIA ,DA ]AGUARUNA
(Plantão volante) Aos sábados e domingos junto
ao Clube do Marisco

UBATUBA - ENSEADA - ARMAÇÃO
(Plantão volante permanente)

(Plantão permanente)
Rua Voluntário Carpes, 175

\

�CELESC
CENTRAIS ELÉTRICAS DE SANTA CATARINA S.A.
SECRETARIA DE SERViÇOS PÚBLICOS

'
.

PREJuízos ELEVADOS

Tren:' cai e' interrompe o

tráfego entre Rio e SP.
Não se sabe ainda quando vai se� resta- deslocados para, o' local, estando vistorian

b elccido o tráfego de trens, lanto cârguei- .do a ponte, enquanto que são adotadas me

ros como de passageiros entre Rio=São dídas urgentes para normalizar o tráfego
Paulo e Belo Horizonte pela Central do ferroviário.
Brasil, em virtude de acidente numa ponte
com um trem de minérios, entre as estações
de J aperi e Engenheiro Pedreira. O aciden te
ocorreu' quando ,IS dos 66 vagões de um

trem da Central carregado com minérios
cairam de uma ponte entre ambas as esta

çoes, já que a passagem não suportou o pe
so da locomotiva e dos vagões, cedendo.
Todos os trens que procediam de Belo Ho
rizonte e São Paulo ficaram retidos na esta

ção de Barra do Pirai, obrigando a Central a
transportar os passageiros em ônibus até a

estação Pedro II. O trem de passageiros
SP-l, que deveria sair do Rio para São
'Paulo, teve a viagem- cancelada. O acidente
também afeta o trânsito de trens suburba
nos, Técnicos da Central do Brasil já foram

Muito embora não tenham ocorrido víti-.
mas no acidente com o desmoronamento
da ponte ferroviária, os prejuízos materiais
são elevados. Pelo local' além dos trens de
minérios passavam diariamente outras com

posições de carga para abastecimento do
grande Rio. Além disso, com a obstrução
do rio São Pedro pelos "Vagões que caíram

nas águas, 900 casas situadas. nas proximi
dades ficaram ameaçadas em caso de chu
vas, pois existe perigo de transbordamento
do rio. A ponte que ruiu estava conde
nada, tanto que ad<..jado uma nova está
sendo construída, mas somente ficará pron-
ta em fevereiro. '

Dia calml;» em Florian6polis
c,om apenas�' casos policiais
Nenhum acidente de trânsito foi regis

trado em Florianópolis nas últimas 24 ho
ras, tendo a Delegacia de Segurança Pes
soal, lavrado um flagrande por agressão no

centro da cidade, além de o utras peque
nas ocorrências.

Foi autuado em flagrante e recolhido ao
presídio público, depois de detido pela
guarnição da Rp-7, Juarez Dutra, 27 anos, Informações prestadas à polícia por Os
funcionário, público federal, que, defronte car de Souza, na DSP, dizem que na locali
ao Bar Arambepe, situado à rua Alvaro de dade de Pântano do Sul, Z.M.C. 28 anos

Carvalho, causou ferimentos no braço e tentou contra a própria vida, fazendo uso

Abdômen de Felipe Cezar da Cunha, 24 de uma lâmina, com a qual produz iu vários
anos, funcionário público estadual.' De .cortes no pescoço. Z.M.C., com ferimentos,
acordo com as informaç ões da polícia, a foi recolhida a um dos hospitais.

'"

agressão foi praticada tendo em vista pro-
blemas surgidos com a presença de um dos
contendores no interior do bar, em trajes
de banho. O inquérito foi também instau
rado, devendo prestar depoimento diversas
testemunhas.

CORTOU PESCOÇO

Acidentes Já preocupam a

polícia no começo de ano

Polícia ainda desconhece o

rum.o do assaltante a ;6ias

JoinvilJe (Sucursal) - O ano de 74, de
corridos hoje 10 dias, parece que vai ser
dos mais movimentados para o setor poli
cial desta cidade:

Em pleno centro da cidade, foi assaltado
Abilio Farah, do qual o ladrão levou a im-:

portância de 15 mil cruzeiros, sendo
13.500 em dinheiro e mais 1.500 em che

ques. Abílio, que' é proprietário das casas

"Abílio e Delta, transitava pela rua do

Príncipe, transportando uma pasta de sua

propriedade e no interior da mesma havia a

quantia citada. Em dado momento, aproxi
mou-se, de um indivíduo de cor morena,
estatura mediana, cabelos longos, camisa
vermelha e calça preta, que lhe arrancou á
pasta das mãos, saindo em correria e to

mando o rumo da rua Padre Carlos; Deses
perado, Abilio pediu socorro, gritando "pe
ga ladrão" aos quatro ventos, mas os popu
lares nada puderam fazer, pois o assaltante
desapareceu logo em seguida. O fato foi

As equipes de agentes da Delegacia de

Furtos, Roubos e Defraudações, continuam
mobilizadas em torno, do arrombamento e

assalto contra a Relojoaria e Ótica de Ro
berto Müller, .à rua Trajano; na noite de

domingo para segunda-feira, Ide onde leva
ram mercadorias avaliadas em 250 mil cru
zeiros. As diligências são realizadas, princi
palmente, em' torno de Long Song Lee, o
hóspede do quarto de número 114 do hotel
Majestic e autor do arrombamento mas co

mo deve ter se apresentado com nome fal
so, o trabalho encontra alguma dificuldade.
Porém, existem diversas pistas que 'estão
sendo usadas pela Delegacia de Furtos, tan
to em Santa Catarina, como fora do Esta
do, para ,onde, certamente, o assaltante ru

mou após fazer uma completa limpeza no

estabelecimento comercial, levando, princi-
palmente, jóias e relógios.

'

Todos os conhecidos receptadores de

Morte do

prontamente comunicado à polícia que
mobilizou seus agentes tendo conseguido
identificar o assaltante, que teria apanhado
um táxi e rumado para Itajaí.
TRAFICANTE DETIDO

Israel de Almeida, 22 anos, traficante e

viciado em maconha, foi preso em flagrante
no interior da pensão onde residia. Tudo

. aconteceu porque Gentil Giacomozzi, dono
da pensão, notando atitudes estranhas de
Israel, comunicou à polícia, que passou a

agir, encontrando o traficando.nomomen-:
to em que soltava baforadas de um fininho \;
de maconha. Em poder do traficante foram
encontrados, segundo a polícia, nada me

nos que cinco quilos de erva, que ele trans

portava para as praias do litoral norte onde
vendia e aliciava novos viciados, obtendo
bons lucros. Depois de autuado em flagran
te Israel, lamentou ter sido dedado pelo do
no da pens�o, prometendo ajustar contas
mais tarde.

mercadorias roubadas em Santa Catarina ..

'

estão sendo investigados, mas, caso o' assal
tante tenha deixado o estado, o trabalho se

torna bem mais difícil, principalmente se

ele tenha se dirigido para São Paulo. Porém
não é afastada' a possibilidade de que nas

próximas horas súrjam novidades a respei
to, deste que se constitui no maior furto de

jóias do estado.
OUTROS ASSALTOS

O assalto contra a Relojoaria Müller, em
Florianópolis, se assemelha ao praticado há
quatro anos contra a agência do INPS, de
Blumenau, que, na oportunidade, funcio
nava em prédio alugado, quase defronte à
atual agência, de onde os ladrões, após tra
balharem à noite, levaram milhares de cru
zeiros. Quase na mesma época ocorreu o

'assalto-contra um escritório de supermerca
do em Criciúrna, onde, além de cruzeiros,
os assaltantes levaram mil dólares. (.)I

Médico falso

no Sul

Ô�;bus cai

Homero Lanardo, 50 anos

presam íveis, cabelos grisalhos,
1,67 de altura, deve estar atu- .

aImen.te em alguma parte de
Santa Catarina, ou um dos es

tados do !UI, continuando na

aplicação dos seus golpes. Ele
. costuma se aparesentar comoo
médico Homero Lanardo, li dá
como endereço a rua Conde de

.Bonfim, na Guanabara. 'Atual
mente se utiliza de um auto

móvel Chevette de cor amare
la, e, não faz muito tempo,
conseguiu aplicar golpes
mesmo em Florianópolis onde,
fazendo-se passar 'por médico,
inclusive realizou cirurgia, e

forneceu receitas para pacien-
tes.

.

O falso médico está sendo

procurado pelas autoridades,
policiais estaduais, e mesmo

pelos demais órgãos de segU
rança devido à falsa identi
dade, pois qando se vê em situ

ação perigosa costuma dizer
que é oficial das forças arma

das. Qualq uer informação'
sobre o seu paradeiro deve ser

fornecida à delegacia de polí
cia mais próxima, ou então em

Florianópolis à Delegacia de

Furtos, Roubos e Defrauda
ções.

portuár,;o
, . ,.

em.ster.o

A polícia de Santos,SP,
�ão soube ainda levantar as

causas da morte do portuário
José Marcelo, da comissão in

terna de prevenção de aciden
tes do porto, ocorrida quando
o navio grego Ais Giorgios in

cendiou-se e foi rebocado para
'o estuário. Durante as explo
sões do material inflamável,
maioria da .carga do navio, Jo
.,;, Marcelo foi visto trajando
roupa de amianto e botas, cair
nas águas do estuário defronte
ao porto.

A área onde se encontrava

'àtràcado o Ais Giogios conti

nua interditada no porto, en

quanto que as autoridades pro
cedem os levantamentos para
determinar as causas do incên
dio. Devido à roupa de amian
to e botas, José Marcelo, foi
impedido de nadar 'quando
caiu nas águas.

,num açude

emata2

Um ônibus da Empresa Re-·

denção com a lotação comple
ta caiu ontem num açude,
quando trafegava pela rodovia
que liga a cidade de Bela Cruz

à BR-222, na zona norte do

Estado, e, em consequência,
dois dos seus passageiros'mor
reram, enquanto outros saíram
feridos.

O Corpo de Bombeiros da

cidade de Sobral, distante 220

km de Fortaleza, foi chamado
ao local, resgatando o veículo

que se encontrava submerso' e
os corpos das duas vítimas,
cujas identidades não foram
reveladas ainda.

A maior pane dos 36 pas-�
-sageiros conseguiu sair do ôni-�r
bus antes que afundasse, '!;aI
vando-se da morte.Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital CatarinenseAcervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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A elevação da temperatura está causando preocupação e as primeiras vítimas
fatais da desidratação em Santa Çatarina. No Sul, em Tubarão, três crianças
morreram nos oito primeiros dias do ano e os hospitais já registraram quase

50 casos de internamento neste mesmo período. Os alertas aos pais continuam
e as autoridades médicas estão preocupadas com a falta de cuidado dos pais.

A divulgação dos resultados da Educação provocou aglomeração dos interessados

Educação de, Joinville fez

,prova única do vestibular
mais conceituados desportistas do Estado, tam
bém obteve a aprovação e disse a O ESTADO que
o negócio é mesmo estudar, "pois futebol é ape-'
nas uma passagem em nossa vida, até mesmo para
dirigentes de clubes. Por isso, pretendo dar conti

nuidade aos meus estudos ti me formar para que'
no futuro possa ter uma vida mais tranquila",
.

TROTE SÓ DIA 4
, O trote dos calouros da Faculdade de 'Educa

ção de Joinville só será realizado no próximo dia'
4 com muitas novidades, O estudante Luiz Tren
tine disse que este ano não haverá trate de bebe
deira e de tintas, mas um com fins filan trópicos.

- Vamos reunir os calouros e arrecadar recur
sos para os recém- nascidos. Coletaremos enxovais

,

e até mesmo dinheiro e, em seguida, iremos visi
tai as mães nas maternidades para presenteá-las,
Esperamos que esta iniciativa dê bons resultados,
acrescenta.

,

Aprovados de Joinville ·são 50
Fuchs, Edely Irene dos Santos 'I'àvares de
Miran da, Eliza Dalva Viertel, Elisdete
Deud, Elsbeth Dehnerdt, Elisa Rosa de
Souza Soares, Eny Cilene Rodrigues, Flo
rentina Dadan Berns, Innes Boettcher, Irm
gart Edila Villi, Josias Oliveira Santos, Ligia
Maria Budal Age, Lindaura Souza, Lucia
Tomazia Machado, Maria de Fatima de Al
meida, Maria de Lourdes Socreppa, Maria
das Graças dos Santos Lucio, Maria Zoran
dy G. Munhos, Maria da Conceição P. de

Oliveira. Maria Zulaide Ribeiro, Maria Tere
sinha de Oliveira Mendes, Maria da Glória
Berti Frohlich, Maria Inês P. Nunes, Maria
Judith de Miranda Coutinho, .Maríleia
Varrnling, Mara Rubia Garcia Mir, Nilton
Gonçalves Almeida, Nilcia Cabral Fernan
des, Olga Piazera Majcher, Relindes : Le
bowski Leão, Regima Maria da Silva Go
mes, Rose Mary Kruger Bernstorff, Rosana
Buschle, Rosangela Duarte Lopes, Rita Lu
cia do Prado, Silvia Heinzelmann, S" egio
.Soares, Sonia Maria Ferreira, Sonia Regina
Hang, Sueli Meira, Tania Mara da Silva
Reis, Udo Kahlhofer, Valdiria de Salves,
Vilma Ferreira Bueno, Verner Lemke Ve-

, ,
-

rônica Maria Welter Machado Pereira,
Edson Luiz Lochs Henrique, Marilene Fial
koski, Sonia Oliveira Santos.

Última etapa em 81umenau foi

fácil e resultados, saem 2a.
mos de História Geral e do Brasil, de interpretá-la
e não de encher a cuca com questiúnculas que ii
nada levam".

Odir Nascimento ressaltou que muitas ques
tões de Geografia e Organização Social e Política
Brasileira mostravam-se revestidas de atualidade e

seu hábito de acompanhar os jornais diários em

muito o ajudou. A Fundação Universidade Regio- .

nal de Blumenau garantiu a divulgação dos resul
tados para a manhã de segunda-feira', após enten
dimentos mantidos com o Cetil, firma encarrega
da de computar os dados.

ESTADO DE SANTA CATARINA
SECRETARIA DOS TRASPORTES E OBRAS
DEPARTAMENTO DE ESTRADAS DE RODAGEM

AVISO
o DEPARTAMENTO DE, �STRADAS DE RODAGEM DA SECRETA IA DOS

TRANSPORTES E OBRAS DE SANTA CATARINA, comunica' aos interessados qUl� se acha

aberta a TOMADA DE PREÇOS - EDITAL No. 1/74, para a execução dos serviços de

implantação na rodovia SC-21, trecho Canoinhas - Mafra, sub-trecho Rio Canoin as - Rio

dos Pardos entre as estacas 1140 - 1340.

As propostas serão recebidas até às 15,00 horas do dia 29 de janeiro de 1974, no -rotoco!o

Geral do DERSC., sito à rua Tenente Silveira - Edifício das Diretorias, 70. \ndar em

Florianópolis, local em que está afixado o �eferido EDIT��, no hall de entrada, e o�lde serão

obtidas cópias do mesmo e todos os esclareCimentos necessanos.
\

DERSC., em Florianópolis, 8 de janeiro de 1974. )

Eng. Civil Ernani Abreu Santa Rita

Diretor Geral do DERSC.

Desidratação atinge�alllbém oSul
emata três criancas elllTubarão

Tubarão (Sucursal) -' Três crianças morreram de

desidratação em Tubarão, entre as 46 que estiveram
internadas nos hospitais da cidade durante os oito

primeiros dias deste ano. Os médicos acreditam que este

ano os pais deverão dar atenção as suas recomendações
sobre a necessidade de encaminhar seus'filhos ao hospital
quando eles apresentarem sintomas do mal.

O médico Firmino Cordeiro, do Centro de Saúde de

Tubarão, disse a O ESTADO que está havendo

preocupação por parte dos pais 'com os casos de

desidratação, que quando aparecem são, facilmente

'combatidos, pois as vítimas apresentam-se em estado

precoce da doença.
O dr. Aracy Bíttencourt, do Hospital Nossa Senhora

da Conceição, disse que a população está sendo

conscientizada sobre' a gravidade da doença e acredita
que este ano a desidratação não irá preocupar tanto as

autoridades médicas como no ano passado. O Hospital
Nossa Senhora da Conceição foi o que registrou o maior

número de internados.

Joinville (Sucursal) - A Faculdade de Educa
ção de Joinville, mantida pela Associação Catari
nense de Ensino, divulgou ontem a relação dos 50
candidatos aprovados entre os 150 que participa
ram dos exames vestibulares. Os candidatos classi
ficados deverão realizar suas matrículas até o pró
ximo dia 12, de acordo com a decisão da Associa

ção Catarinense de Ensino.

Maria de Fátima Almeida, a mais nova entre
os 150 candidatos - 16 anos - foi aprovada e

disse a O EStADO que não foi sem motivo que
deixou o recinto das provas dando 'pulos de ale

gria e com a certeza de que teria obtido a aprova
ção' almejada. Maria de Fátima realizou a prova
única em três horas, quando a ACE havia estipu
lado um prazo de 4h30min para a sua realização.

Claudio da Costa; mais conhecido por Cláudio
Wagner, supervisor do América F.C. e um dos

,

.:

-Adalton Vitti, AnaMaria de Souza, An
dré Nilo Mafra, Alvacir Silva Rita, Beatriz
Donadel Hug, Carmem Lúcia Costa, Cecília
Siementkovski, Cláudio Roberto da Costa,
Dagmar Teresa Ramos, Dalva Cecília Berto
li, Dione Inês Bertoli, Edeltraut Reinke
Kloser, Edesio Ferreira Filho, Eliete Sprot-
te Kormann, Eliane Costa, Eliana Petry

Erica Baartz, Geraldo Medeiros Venâncio,
Helena Maria Silva, Inês Zanella, Irani Zier
man, João Batista Pereira, João Conrado
Bizatto, Liliam Kanzler, Líndamír Apareci
da Bilinski, Lioni da Silveira, Lucia Correa,
Lucia Teresinha Milhoreto,' Maria Bueno

. de França, Maria Salete Espezin, Maria Cla
ra Tancredo, Maria Soethe Zomer, Maria
'Aparecida Bianchini, Maria Inês Reimer,
Marisa Piazera Leite, Marilyn Vogelsanger,
Marilu de Brito, Miriam Teresa Schrauth,
Neyla Maria Linzmeyer, Olinda Steuerna
gel; Rôze Mari Duarte, Ruth Maria Lorenzi,
Salvio Osmar Tonini, Sandra Vieira Koeh
ler, Silvia Fiscâer Salfer, Silvia Regina Sil
va, Talita Lourdes Stulzer, Valentin Fer
nando Dadan, Viviam Petry, Vera Lucia
Gonçalves.
CLASSIFICADOS EM SUPERVISÃO ES-
'COLAR

'

Anéte Rocha da Silva, Annemarie

• Blumenau (Sucursal) - Classificada de irritan
-

temente fácil, pela maioria dos alunos, a última
etapa do vestibular da FURB, compreendendo

, questões sobre História, Geografia e Organização
, Social e Política Brasileira, encerrou-se na manhã
de ontem no Pavilhão "A" da PROEB. O aluno
Galba de Oliveira foi incisivo ao taxar de elemen
tar a prova de História porque o que lhe foi per
guntado no exame vestibular contrariava frontal
mente o ensino secundário.

. "Tive o privilégio - argumenta - de possuir
professores que me ensinaram a racionar em ter:

I'

Abas tecimento

de azeite
não preocupa

ram o produto a se tornar es- - ços tenham que 'sofrer aumen-
casso no mercado brasileiro, o tos,
Sr. Pedro Bencz explicou que - Mas tudo indica que não
o' óleo tinha escasseado devido haverá problema, já que a

�s especulações feitas em tor- atual safra está apresentando
no do produto. Citou o caso as melhores perspectivas e a

de inúmeros atacadistas que partir de março haverá óleo
haviam estocado o produto em em abundância em todo o

grande quantidade e que só País, afirmou.
conseguiram resolver o proble- Os novos. preços do óleo
ma quando o Governo liberou em latas de 900 gramas em

as cotas para a venda e estabe- Santa Catarina são os seguin-
leceu os .preços mínimos para tes: óleo de soja, Cr$ 3,40;
o mercado consumidor. óleo de aniendoim, Cr S, 3,90;

Informou o titular da óleo de algodão, Cr$ 3,30; gi
Acats que todo, os 41 filiados rassol, Cr$ 3,45; óleo de mi
estarão vendendo o produto lho, Cr$ 4,76 e óleo misto (so-

,

de acordo com os preços esta- ja e amendoim), Cr$ 3,53.
belecidos pela Sunab 'e reco- - Nao há crise da carne, do
rnenda à população a denun- leite e do trigo. O que existe é
ciar os supermercados que de- retração do' produto em fun
sobedecerem a tabela. ção de alguns atacadistas esta-

Segundo o Sr. Pedro rem estocando o produto. O
Bencz, o óleonão faltará este fato é considerado problema
ano no mercado de Santa CaC passageiro, sendo que se supe
tarina, mesmo que os seus pre- ra com facilidade.'

Joinville (Sucursal) - Ao

regressar da Guanabara, o pre
sidente da Associação Catari
nense de Supermercados, Sr.
Pedro Bencz, disse que a escas

sez de óleo não constitui mais

problema para os supermerca
dos deste Estado. Explicou
que em contato com técnicos
do Ministério da Fazenda e da

Sunab teve a garantia de que o

fornecimento do produto para'
o Es'tado que estão ,há 'cerca de

três meses em falta. será nor

Ínalizado.
Quanto às causas que leva-

SEIA C) 1'llla'EIIIC) A I)ESCC)IIIIIII!

Aplique seu inceÍ'rtivo na�va e descubra .uma floresta de 50 milhões
de árvores que tem raízes na solidez do GruP9 Gerdau.

.

Descubra um novo mundo que está sendo implantado com
extremo carinho e altíssimo critério empresariaL

Hoje são 7,5 milhões de árvores. Amanhã, 50 milhões.
Oriente-se junto aos agentes de captação. Ou então, solici

te-nos' o folheto "Seiva - uma floresta com raízes de aço", que
mostra todo o nosso trabalho é por certo responderá todas as

suas perguntas.
.: -

Aplique seu Incentivo Fiscal IBDF na Seiva. Seja dos pri
meiros a desfrutar os lucros que serão colhidos em suas florestas.

Pool de captação
Banco Bradesco de Investimento S. A.
Banco Crefisul de Investimento S. A.
Banco Denasa de Investimento S. A.
Banco do Estado de Santa Catarina S. A.
Banco Econômico de Investimento S. A.
Banco Multi de Investimentos S. A.
Banco Real de lnvestirnento S. A.
Banorte - Banco de Investimento S. A.
Bansulvest - Banco de Investimento S. A.
Investbanco.

SEIVA S.A.
"

FLOIIESTAS E INDUSTRIAS
, ,

111\'1/.' .1.c'IIESTACOM .rAlZES DEAÇ().

l���� GrupoGadau WPorto Alegre: Av. Farrapos, 1779 -Fones�22-6388, 22-9539 e 22-6910 - Curitiba - São Paulo - Rio de Janeiro - Recife

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital CatarinenseAcervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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Esporte

SENSACIONAL
Conjunto' Sanitário colorldo Cr$ 250,00

.

Fórmica Cr$ 101,00
Tintas Coral e 'foriranga 20% de desconto

e até o ferro com 10% de desconto.

Sempre os melhores preços.

Figueirense começa,

a trabalhar só

na segunda-feira
A apresentação dos jogadores do

Figueirense que estava marcada
para a manhã de ontem, mais uma
vez foi transferida. Iberê Rosa, jun
tamente com o roupeiro Castelar e

o massagista Legra eram os únicos
que permaneciam nos vestiários do .

Orlando Scarpellí, liberando' a todos
os jogadores que compareciam.

.

Depois da conversa que manteve
com Ortiga, ficou acertado que os

jogadores seriam liberados até
segunda-feira, com apresentação
marcada para as nove horas.

O principal motivo deste adia
mento deve-se à reunião de amanhã,
quando será definida a composição
do departamento de fu tebol.

- O major conversou COI1).igo e

pediu que as atividades não fossem
iniciadas sem antes ser resolvido o

problema do departamento de fute
bol, disse Iberê.

PERSPECTIVAS
O preparador fez uma rápida

.,v

análise sobre as possibilidades do
Figueirense neste campeonato na

cional: "Este ano vai ser muito bom
para o futebol de Santa Catarina,
mesmo porque nestes últimos dois
anos este Estado conseguiu se situar
entre os grandes do esporte brasilei
ro. As perspectivas este ano são
bem melhores, pois Santa Catarina
está amadurecendo em termos de
futebol".

Natural do Espírito Santo, onde
começou jogando futebol, - além
de preparador ele já foi treinador e

comentarista esportivo - Iberê acha
que o futebol catarinense vai sofrer
a mesma transformação do esporté
mineiro. "Lá entrou no nacional
primeiramente o Cruzeiro e no ano

seguinte o Atlético, que até então
era um time sem grande' expressão,
e aí tudo se· transformou, pois
passou a competir em igualdade de
condições com os demais centros
do futebol brasileiro".

A viagem de Fernando '.

tros da Federação Catari
Bastos a Porto Alegre, em -, nense de Futebol.

princípio seria para tratar Fernando 'conversou

de alguns detalhes relativos
'

.

ainda com o goleiro Val-
a participação do Avaí na mir, do' Grêmio Bagé, que
Taça Atlântico. Ele chegou chega hoje a Florianópolis
terça-feira na capital gaú- para um período de testes

cha mas não achou Rubens no Avaí. O jotador é cata-

Hoffmeister, presidente da rinense, de Laguna; e quer
Federação, que tinha ido a voltar para Santa Catarina.
Carazinho acompanhar os REFORÇOS
primeiros movimentos dá Tadeu, ex-ponteiro di-

seleção gaúcha. reito do Juventus, esteve
Mas ontem, na volta de ontem cedo' conversando

Hoffrne ister, Fernando com os dirigentes do Avaí
acertou tudo com o' presi- e apresentou sua proposta.
dente da Federação Gaú- A princípio a direção
cha de Futebol,. inclusive achou muito alta, mas tu-
confirmando a tabela de do deverá ser resolvido fio

jogos da Taça Atlântico. O sábado, quando o jogador
jogo do dia 31, com a sele- voltará a Florianópolis em

ção gaúcha, poderá ser rea- definitivo.
lizado em Florianópolis ou

.

O ponteiro direito per-
Erexim, dependendo da tence ao Avaí, pois foi ne-
conveniência na ocasião. gociado pelo Internacional

Ficou acertado também, de Porto Alegre, quando
que o trio de arbitragem do empréstimo de Lica ao

para as partidas da Taça clube gaúcho. Segundo Ta-
em Florianópolis, será ca- deu, nada ficou resolvido,
tarinense, com indicação mas ele acredita que tudo

do departamento de árbi- deverá se definir sábado.

SHELL BRAS1L S/'A
( Petróleo)

Está selecionando candidatas para exercer o

cargo de SECRETÃRIA/ESCRITURÁRIA,
que de�erão atender as sequ intes

qualificações:
- Prática de datilografia
- Curso superior (ou cursando)
- Idade mínima 18 anos

- Boa apresentação, comuntceçâo
e dinamismo "

Entrevistas no horário comercialà
Rua Hercílio Lu,z, 180 - 10. andar - Itajaí

,

PHlllPPI & CIA.
a casado.construtor

Centrô - Estreito e Balneârio Cambcriá
i,.)nes: 6520 - 6368

"\
!
I
z"

:'J

prenda
Distribuiuora ne

Pruuutos Prenoa Ltda.
Apresenta' dOS seus clientes, os melhores

D' 0dutos Prenda.

Requeijão Catupir v
Var:ado estoque dequeijo lanche

Queijo Parmezan em formas

Queijos Provolone - Queijo Mussarela

Manteigaespecial' j
Linha completa de Frios I

Em seu novo endereço Av. Mauro Ramos.

_ ... _l!'286 Fone 37-53 .. Flor ranópotis.
._ •

,

Iberê:prolongou férias dos jogadores até segunda-feira

Ele faz esta análise para colocar
a situação do futebol catarinense:
"O ano passado entramos nós
(Figueirense) e este ano já entra o

Avaí; o que não deixa de ser uma

motivação muito grande para o tor
cedor".

Para ele o Figueirense reúne me

lhores condições, pois é um time já
experimentado do maior torneio do
mundo. Sua diretoria conhece total
mente os problemas e poderá resol
vê-los com maior facilidade. En
quanto que o, Avai vai fazer a sua

estréia, carecendo de uma maior ex-:

periência, que é muito importante
.

neste certame.

REFORÇOS
O departamento de futebol do

Paissandu ofereceu ao Figueirense o

meia-cancha Jorge Luiz e o ponta
de-lança Zé Carlos. Segundo os diri
gentes da equipe 'brusquense, esses

jogadores poderiam vir para o Fi
gueira sem nenhum ônus para o.

clube, visando a campanha do time
no campeonato nacional.

Joinville: eleições
no Caxias! e falta de

dinheiro no América
Mas a novidade hoje ce

do na apresentação dos jo
gadores será Arnaldo Ca
valcanti Belotta, que pode
rá ser o futuro preparador
físico do time. Jorge Fer
reira trabalhou muito tem

po com Belotta no Olaria
e junto com ele deverá co

mandar o primeiro treina
mento do clube neste ano.

Vilela passou pela cida
de e conversou com o pre
sidente em exercício, Iri
neu Comelli, e ficou de
voltar sábado, pois o za

gueiro demonstrou interes
se' em permanecer no �vaí,
mas tudo vai depender do
Colorado. "O passe perten
ce ao clube paranaense -

.

disse Vilela - mas os diri

gentes precisam conversar

e acho que poderão chegar
a um acordo. Quem sabe,

. eu posso ficar mais um ano

do Avaí".

O Conselho Deliberativo do Caxias vai escolher o

presidente para 1974 ainda esta semana, entre os nomes de
Ralf Wieste, Renato Marlock e Pedro Fernando Gonçalves,
provavelmente candidato à reeleição.

Enquanto o Conselho Deliberativo não definir quem será
o presidente do clube nesta temporada, o departamento de
'futebol continua sem atividade e os jogadores em férias até
o dia 15, quando se apresentarão ao treinador Rubens
Freitas.

.

No América a situação é um pouco diferente, pois sem

problemas de eleição, os dirigentes atuais continuam se

reunindo diariamente, planejando. as atividades de 74.
O problema maior é contornar a situação difícil em que

se encontra o clube. O América atravessa uma séria crise
financeira e os salários estão atrasados quatro meses, além
de muitos jogadores com contratos por terminar ou já
encerrados.

.

A esperança dos dirigentes é negociar os passes do
.

zagueiro Beto e do ponteiro esquerdo Lico, emprestados ao

Grêmio Portoalegrense. Os jogadores estão em férias e só
voltam no dia 21.

,

Dos 20 jogadores que fazem parte do plantel, apenas
Laerte não pertence mais ao América, pois ele voltou ao

Rio Grande do Sul, sua terra natal, para se integrar ao

plantel da Associação Caxias. O ponteiro direito Jairzinho
também poderá ser negociado com o Caxias, pois' o clube já
manifestou interesse pelo jogador e deve mandar um

emissário a Joinville na próxima semana.

EDITAL DE CONVOCAÇÃO

INSTITUTO BRASILEIRO DE DESENVOLVIMENTO FLORESTAL

DELEGACIA ESTAD'UAL

Joinville, 8 de janeiro de 1974.

Mauro Pinho Gomes
Delegado Estadual.

I'

BESC S.A.

SERVI.COS TÉCNICOS DE· COMUNICAÇÃO
,

....

CGC/MF Nº' 82.894.635/001

São convocados os senhores acionistas para uma Assembléia' Geral Extraordiná

ria, a se realizar no próximo dia 18 do corrente, às 10,00 horas, na sede social sita à

Rua Fernando Machado, 11, nesta Capital, para deliberarem sobre a seguinte OR

DEM DO DIA:

10.) Eleição da Diretoria.
.

, 20.) Outros assuntos de interesse da Sociedade.

Florianópolis (Se), 8 de janeiro de 1974.

Eurides Antunes Severo

Diretor-Presidente

.M.

Futebol de Salão

o árbitro Flávio Zippel
pode assumir na FCfS.

H'élio Moritz estreou perdendo

Stanley Rous confirma Copa
de 1978 para a Argentina

BESC S.Á:·
\

.
'

SERViÇOS TÉCNICOS DE COMUNICAÇÃO
CGC/MF NQ 82.894.635/001

COMUNICADO AOS SENHORES ACIONISTAS
Levalmos ao conhecimento dos Senhores Acionistas que se encontram à sua

disposição, na sede da Empresa, sita à Rua Fernando Machado, 11, nesta Capital, os
documentos a que se refere o' artigo 99; do Decreto-Lei no. 2.627, de 26 de'

I
setembro de 1940.

"

Flor,ianópolis (SC); 8 de janeiro de 1974.

Eurides Antunes Severo

Diretor-Presidente

As eleições para a Fede
ração Catârinense de Fute
bol de Salão no próximo
dia 22, tem em Flávio Flo
res Zippel o candidato
mais provável à presidên
cia, pois ele conta com o

apoio da atual diretoria.
Além de Flávio, mais

duas chapas deverão con

correr às eleições, sendo
que uma leva o nome Lau
ro Soncini, ex-presidente
da CME de Florianópolis,
Por outro lado, existem ru

mores de que deverá ser

apresentada' uma quarta
chapa composta por candi
datos do interior,. presu
mindo-se sejam estes da ci-

. dade de Blumenau, em vir
tude dos acontecimentos
que envolveram o atúal
presidente Waldomiro
Carlsson e os esportistas
daquele município, no

decorrer do campeonato
estadual.

Figurando como árbitro
durante 10 anos, Flávio
Zippel é, como juiz oficial
da CBD, o melhor do Esta
do. Natural de Canoinhas,
ele começou jogando bas
quete no Caravana, prati
cando mais tarde voleibol
pelo Ipiranga e tendo in
gressado no quadro de ár
bitros da Federação por
acaso, segundo afirmou.
Bastante conhecido nos

meios. esportivos do esta-
.

do, Flávio tem um motivo
especial para aceitar a pre
sidência da FCFS: "A mi
nha maior preocupação es:
tá no excelente patrimônio
que a atual diretoria deixa
à Federação. Os atuais di
retores, liderados pelo in
cansável Waldomiro, fize- ,\

ram um trabalho que su-
'

perou todas as expectati
vas, e eu pretendo dar con
tinuidade a esta tarefa. Se-
r á bastante desagradável
que venham dirigir a Fede
ração pessoas sem nenhu-

O Hélio Moritz da cida
de de Lages, que represen
ta Santa Catarina na Taça
Brasil de Futebol de salão,
não foi feliz em suá es

treia, perdendo para o Wa
lig, de Porto Alegre por 3
x 2.

ma consciência esportiva,
podendo inclusive destruir
todo o trabalho organi
zado".

O outro companheiro
de chapa de Flávio, é tam
bém do quadro de árbi
tros. Trata-se de Wáltoir
Menegotto, como vice-pre
sidente, que tem muita vi
vência no esporte amador,
tendo como maior expe
riência a criação de algu
mas Ligas no interior.

METAS
Afirma Flávio, que nes-,

ses 10 anos de apito, tem
recebido como maior estí
mulo as homenagens a ele
dirigidas, através dos. tor
neios de várias entidades,
fazendo questão de afir
mar que "apito porque
gosto e faço isso de graça".

- É pensamento convi
dar elementos da atual di
retoria para formação do

, Tribunal Ide Justiça e Con
-selho Fiscal. Será convi
dado também, de pen-
dendo ainda de votação,
um elemento de cada clu
be filiado, para que todos
participem diretamente de
todos os problemas da Fe
deraç ão.

Entre os convidados es

tão Waldomiro Carlsson,
Enio Selva Gentil, Silvio
Serafim da Luz, Teodo
miro Rocha, João Alfredo
de Campos, Manoel José
Brasil, Sidney Damiani,
Abelardo Abraan, faltando

, ainda convidar mais dois
elementos.

Entre as pretensões de
Flávio como, padronizar o
quadro de árbitros, se pos
sível, trazer professores de
fora para o aprimoramento
técnico dos mesmos, reu

nião do quadro de árbitros
de seis em seis meses, o

mesmo acontecendo com

as Ligas do interior, figura
ainda o atendimento da
.entidade no horário co-

das que apresentaram um

bom nível técnico.

Na partida de abertura,
o Cacique de Londrina em

patou com O' Coríntians de
São Paulo, sem abertura de
contagem.

Mas foi o jogo entre o

Hélio Moritz e Walig que
melhor agradou ao públi
co, não só pelo índice téc
nico mas também pelos
cinco gols marcados.

No primeiro tempo o

Hélio Moritz, apresentan-

Copa do Mundo

bre a possibilidade de que
o mundial de 1978 fosse
ali disputado.

A respeito. do fator "se
gurança't.que foi invocado
pelos que propalaram a no

tícia, Rous foi claro:
"Neste mundo convul

sionado, esse 'fator evíden
temente existe-e certamen
té -haverâ proteção contra
fatos desse tipo."

. '"
� -�"'

\

Rous confirmou que a

FIFA está preparando uma

delegação que vai à Co
.lômbia, mas em relação
com a pretensão colom
biana dé sediar o mundial

� Zippel, candidato forte

mercial com dois funcioná
rios à disposição dos seus

filiados.
Um outro ponto impor

tante que Flávio pretende
oficializar lé a atuação dos
árbitros: "Pretendo fazer
com que todos os juízes da
Federação sejam remune

rados, para que possamos
exigir dos mesmos durante .

as partidas nas cidades do
interior.
Muitos dirigentes de

clubes estão preocupados
com a candidatura de Flá
vio, sendo que alguns são
contrários a sua indicação.
Alegam que, com Flávio e

Menegoto mi. direção da
Federação, esta perderá
dois excelentes árbitros,
mesmo porque José Acá
cio dos Santos está pro
penso a desistir.

Por outro lado, Flávio
afirma que a sua candida
tura não será problema pa
ra o quatro de árbitros:
Pretendo continuar man

tendo o mesmo círculo de
amizades que tenho e, por
isso mesmo, tanto eu co

mo Menegotto vamos con•.
tinuar apitando. Uma coisa
nada tem a ver com ou

tra" .

Valmir chega hoie para
testes no Avaí e

Tadeu não acertou ainda

Pelo presente Edital' dou ciência às firmas exportadoras de madeiras que operam neste

Estado que tendo em vista as disposições contidas no COMUNICADO No. 461, de 29 de

dezembro d� 1973, expedido pela Carteira do Comércio Exterior. (CACE X ), do Banco do Bra:il
S/A, em comum acordo com o Instituto Brasileiro de Desenvolvimento Florestal (lBDF). estao
convocadas a apresentar na' sede desta Delegacia Estadual, à rua do Príncipe, no..192, em

Joinville, Estado de Santa Catarina, até o' dia 21 do corrente mês, os segu intes comprovantes:
I -' "Declarações de Embarques" de pinho serrado efou resserrado 'efetuados para os

mercados não contirqenciados (Outros Mercados), durante o ano de 1973, para fixação .da

'.participação proporcional de cada empresa no exercício de 1974; e,
11'- "Declaraçõlls de Embarques" de madeiras de canela e imbuia serradas

longitudinalmente, e em peças simplesmente aplainadas e cepilhadas. com espessura superior a 5
"rnmIcinco millmetros), efetuados no período de 10. de janeiro de 1972 a·30 de junho de 1973,
para cálçu lo da participação proporcional de cada empresa 'no exercício de 1974. 1·

Dou ciência, finalmente, que a liberação de novos contingentes fica condici�>nada ao

cumprimento das' disposições estabelecidas neste Edital, de vez que a .concessão de quias de

exportação obedecerá estritamente às parcelas -atribu ídas pelo I BDF às, respectivas empresas
habilitadas, a serem formalmente indicadas à CACEX,

ASSEMBLÉIA' GERAL EXTRAORDINÁRIA

A fase ,de classificação
da Taça Brasil foi iniciada
na noite de ontem, em

Porto Alegre, com um

grande público lotando o

Gigantinho, do Internacio
nal, prestigiando as parti-

Frankfurt - Sir Stanley
Rous, presidente da Fede

ração Internacional de Fu
tebol � FIFA -, assegurou
ontem que não tem a me

,

nor dúvida de 'que o cam-

peonato mundial de 1978
será na Argentina, como
estava previsto.

..
•

�� .. 't. _

Rous declarou a um jor
nalista que a FlFA não
está preocupada,

.

a não ser

de forma indireta, com os

atentados terroristas e os
, sequestros na Argentina. O
dirigente da entidade ne-

,

gou a versão de que tenha
consultado a Colômbia so-

!
<

-

do um maior volume de jo
go vencia por' 2 x I, com
gols marcados por Oneda e

Beto, descontando Portíllo
para os gaúchos. Na segun
da etapa, novamento Por
tillo empatou e, nos minu
tos finais ele fez o gol da
vitória.

. .

O Hélio Moritz jogou
com Hamilton, Vermelho,
Oneda (Nelson), Luiz An
tonio (Beto) e Paulo:' O

Walig com Eugênio, Fer
nando, Tu py, Portillo,
Xavier (Canhoto).

de 1986: "Os colombianos •

s�o, até agora, os únicos �

pretendentes a promover
aquele certame e' eu certa-

, mente opinarei para que o

pedido seja aceito, depois
de conhecer as condições
dos estádios e os planos
para a promoção".

A FIFA sempre selecio- '1

na, com. antecedência de
•

.

pelo menos 10 anos, os lo
cais onde se disputará a co

pa do mundo.
A copa de 1,978 foi

marcada para a Argentina
há vários anos. A de 1982
será- promovida pela Espa
nha.

"
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ÁRIES - Extraordinário Sucesso no �ue se

relaciona com rádio, imprensa, 'publicidade,
comércio e viagens. Influência positiva, po
dendo aproveitar todas as oportunidades,
tanto no ambiente familiar quanto na ascen

são que sempre obtém nesta fase do ano. ;,'

TOURO - Suas cha�ces de êxito e�>_
tadas no campo afetivo. Mas, nO"t'lfr senti
mental e financeiro, bas�te fa1(ecidas. Sevem protelando alguma COIsa deu interes-
se, realiz e-a hoje pois há grandtossibilidade
de sucesso

GÊ���S .: Algu�as lim�6es no plano
das iniciativas que VIer a 'i, reender. Toda
via, aja com destemor e si

esitãção e con

tribuirá para, um mereci. iunfo.

,

CÂNCER - Novas chances
sucesso devem

se apresentar para você. Fa:fbilidade' desde as primeiras horas do dia'�ntudo evite
demasiada responsabilidade �)lano ;rofissional porque você tem coneão humana
sobre-humana, não. Aja com )SO e ponde:
ração e ao final do dia col�á resultados
positivos e rendosos.

LE�O �
No plano das atpades normais e

cornqueIras: avance co� sposição de ven

cer. Os nativos deste sIgrf vêm ao mundo'
li d bj'p:u:a. rea zar .gran es <?.ii, para comandar,

dirigir, supermtender gerenciar os demais.
Dia excelente para ísaúde contratação de

serv,i�ores, secretár�., emp:egados de toda a

especle. '

, VIRGE� - Pessq nascidas em Leão, Sagi
tário e Aries podtão beneficiar-se, direta oú
indiretamente, ( você. Mas em compen
sação os nativos,b Gêmeos, Libra e Aquário
retribuirão c0II1,.antagens, benfícios e bens
incontáveis. ,

'

�IB� - :o'ser nativo do signo que tam
bem sImboIiz, a harmonia, o amor, a verda- ,

de e a just�, está vivendo o período corres

pondente i sua quarta casa astral. Por isso
deve pr��ver-se um pouco mais. Princi

palme� em questões familiares.

ESC°J>IÁO _ Dia crítico se não evitar ten-
-) ,

�oes! nervosismos. Contudo, pela poderosa
,

�1I
-
'. mfl�ncia de Saturno, saberá contornar os

Ca�ta colunista tem a sua �slculos 'agindo de modo pacífico, labo-
.

b n�o e calmo e com fIrme decisão de superar
eq rpe que em merece "!iquer dificuldade.

* Eu também tenho minha equipe - JAGITÁRIO - Mesmo as pequenas, quase
d1s mais bem informadas por sinal, To- imperceptíveis chances, devem ser aproveita-
dos .os dias, antes de sentar a frente da

s com êxito no dia de hoje. Sagitário, sig-máquina, antes de me comunicar com os

.meus gueri.4.QS I.f.i�� e leitrizes, dou
' no das oportunidades, ? .ajudará a subir em

',d'��iiã pil� HJiti-Pail.§!�! das t: I direção ao sucesso. FeliCIdade n� amor, �u
últimas, o que aconteceu, o qu� deiXot.,- .)cros nos negócios e d�staque na VIda profis-

.

de acontecer. E a coluna sai. E claro que 1 sional. Contatos e amizades valiosas.
aliado a isso, uma boa dose de imagina- I CAPRICORNlO - Influência totalmente be-
ção é indispensável. Mas, fundamental- -êfica para festas, aniversários, esportes e di-
'mente, a Felipa (ou o Seu espírito) é a ve"1:o de toda ordem. Será bem recompen-minha equipe. sadd''''dos esforços que fizer em direção à

p róprià"Stabilidade.
AQUÁRl\;; _ Os compromissos assumidos
anteriormente 'deverão resultar um tanto

quanto benéficl,0"l.este, dia e nas semanas

vindouras. Quanto Ittis se aproxima o Sol
do seu signo, melhorei>i.nfluências você terá.

Aproveite a atual para lar andamento aos

assuntos rotineiros que não �evem ser atrasa
dos. Cuidado com pessoas in'v;:josas e cuide
de sua saúde.
PEIXES - Chances e oportunídats, aparen-
tes deverão ser pesquisadas com batante
atenção, profundidade e calma. CaprlcÓ'iíJ:i0" "':

lhe' dará objetividade que se evidenciará e/lhe
trará resultados positivos.

NoA 2
Vera Sabino, além de
ser uma das grandes
pintoras do sul
brasileiro, é uma
mulher extremamente
bonita. Ei-la.
Os quadros não são de
sua autoria nem

os da frente, nem os

de trás: fazem parte
do acervo da Galeria
do Stúdio A 2 (rua
Padre Roma, 55). Os da
frente são de Rodrigo
de Hora, os de trás
de Meyer Filho.
Ao fundo, fora de

foco (porém não fora
do mundo), eu,
este colunista

que vos fala.
Foto de Ricardo
Saunders.

Aflições de uma vestibulanda
\ Tudo começou com leves ruidos ao
longe dos ouvidos, Jazendo vibrar leve-

\me?-te
a membrana "timpânica", Aper

tei-a com força,contra meu corpo e senti
as mãos geladas de medo afogar-me o

peito. Os pés calejados marcaram meus

passos cadencialmente, ao último do pa
vor.

mais fortes. Olhei para fora e além do

guarda na janela, havia apenas a porta
do banheiro, fechada! Tornei a apertar a
barriga, vestida, infelizmente, para evitar
o som onomatopoiético, ascendente.

O fuzil afiado tremia nervosamente

entre os dedos, atirando de quando em

quando numa letra perdida no incons
ciente do cérebro, camuflada nos arvore

Aproximei-me da sala imensa e os dos do pensamento. Assassinei 25 po
ostos desconhecidos fitaram minhas pe- bres e inde fesas letras para impedir que
ueninas pupilas perdidas no mar _ .um compu�ador, tipo Frankest�in, ,vies

frri'e�o do pesadelo. Empurrões e pisa. se a destruir os doz e anos de VIda a pro-
das le�am-me para o meio do salão e' 'cura de um lugar ao sol, onde eu possa

sentaram�numa
cadeira que achatava banhar-me na abençoada melanina, libe

minha par mais fofa. Não havia conhe- rada pelos raios ultra-violeta. Para que a

cidos. Não aavía quem me conhecesse. sociedade não venha corromper os. so

A sirene am nciava o início da luta. Co- mhos bobos de quem quer entrar na

,meçaram n amente os ruídos, cada vez UFSC. (Jorgelita Tonera),

� plástica que está faltando

A crise matéria prima que infesta o mundo, uma festa, está afetando,
também, e mo não poderia deixar de ser, a indústria do plástico. Epor isso,
dentro de is algumas semanas,fos litros de leite (os tradicionais, em vidro)
voltaram; suK tituindo aos saquinhos que vinham sendo vendidos, contendo 'o

produto. É a rimeira das grandes consequências do problema que afetará os

mais diversos mos, entre os quais (e principalmente) a indústria dos brinque
dos. Sei, inci 'ive, que pouco tempo levará para que esta indústria (a do
brinquedo) seja tingida. Logo logo.

* Ibrahim Sued embarcm para a Euro

pa, com toda a 'família ;foi fazer espor
te de inverno em Megév Suíça, junta
mente com a ReaI famílií o Xá da Pér
sia.
" "

L_ � ,_

,

CJn;;ta-�.tm 'li di: ....,·,-
ticamente não pode parar. E por isso,
respondendo por ela, ficaram dois de
seus colaboradores: Fernando Carlos de
Andrade e J.B. (se bem que a coluna sai
no Globo) Serra Gurgel.

'

Santa Catari,,"� onde 08

municipi08 8e comu,iicam em 'atim,
AMEOSC, AMOSC,AMMOC, AMARP, AMPLA.AMA VI, AMURES, AMUNESC,

AMMVI, AMFRI, GRANFLOPIS, AMUREL, AMSESC Declinação latina? Nada.
São, simplesmente, as mui horrendas e nada objetivas siglas que indicam as diversas

. associações municipais de Santa Catarina. '

.

Que o� municípios se associem eu acho maravilhoso. Só que deveriam procurar
ter um pouquinho mais de bom gosto e imaginação, adotar nominhos mais
adequados. Essas siglas, realmente...

Uma festa no CEPU
Sábado é dia de prova de história,

geografia e OSPB no Vestibular da
UFSC.

arredores, é só dar um chego, amanhã
(dia 11), a partir da 9 de la mafíana, no
C EPU, em frente ao Colégio Catari
nense. Durante uma grande festa ao ar

livre, uma olhada geral em tudo e em

todos será dada, para quem vestibulando
for e quiser. O recado está dado.

.

Quem a fim estiver de saber mais e

mais a respeito das coisinhas que andam
.acontecendo ultimamente no mundo e

Wildner S/A
Panifício Marilu
Café Marli
Mocali �óveis
ComerciaI Hidrel
Café Florianópolis
Prefeitura Municipal de Biguaçu,

Uma festa em Biguaçu

, pro-
movem o 40. Baile do Chopp, que

.• será realiazado este mês dia 26 nos

salões da Sociedade Recreativa 17 de
maio, naquela progressista cidade da
grande Florianópolis. Dizem que vai
chover Chopp e todo mundo sabe
que "chuveu, chuveu, chuveu, Bígua
çu encheu". Será uma enchurrada.
Chopp choverá.

t
\

\

l

A 'GRANDE AVENTURA

DE SCARAMOUCHE c/ Chris

tian Hay, Milly Vitale. Eastman
color - 10 anos. Cine Ritz:

5-7,45-9,45 horas.

A PEQUENA ORFÃ, filme

nacional, de Clery Cunha. Histó- -

TV. COLIGADAS-CANAL 3 ria de cinco crianças que são. ex-
14:00 - Sala de Visitas; 14:10 - Zorro; p loradas por uma perversa mu-

14:30 - Vila Sésamo; 15:30 - Cine Vespe- lher, fazendo com que elas ven-

ral; 17 :00 - Seriado de Aventuras; 17: 15 - dam flores e esmolem pelas ruas

Os Caretas; 17 :45 - Paladino, defensor da da cidade, tudo com currrplici-
justiça; 18:15 - Shazan, Xerife e Cia; 18:5 I

dade de seu marido, que é por
- Carinhoso; 19:35 -' Telesporte; 19:45 ela d�minado. Entre as cr�an�as,
Tele Jornal M. Hering; 20:15 _ O Semide' .' Toquinho personagem pnnclpal.
21 '00 - Grande 'Fam'l', . 22'00 D t

S, \ A o filme, interpretado por
. 1 la, .

- es aqT es � .. N 1
.

d .

TV' 22'05 d O d B
- PI t.ncla Ayres. o e enco am a.

na " .

- s ssos o ara0; 22:4 ·5 -

Dic,.izio Azevedo, Noite Ilustra-
Grande Cmema; 00:30 - Missão Imposs, ·veI. da; 'Wda Alves, Magrit Siebert, e

outros. Eastmancolor. 'Cine Co

rai: 3-8-10 horas.

JESUINO BRILHANTE, O
CANGACEI RO - Segundo 'Luiz
da Câmara Cascudo, "foi o can

gaceiro gentil-homem, espécie
matuta de Cavaleiro Andante,
adorado pela população pobre,
defensor dos fraco� dos anciãos

opriinidos, das moças Ultrajadas,
das crianças agredirias:- �sceu
em Tuiuiú, Patu, Rio G'rand�"4o
Norte e morreu lutando e

Horóscopo
Omar Cardoso

TV' I
____

I
TV.CULTURA-CANAL6

I

13:30 - TV. Educativa; 14:00 - Sessão
da Tarde; 15:15 - Seriado de Avehturas;
15:30 - Sessão Patota; 16:45 - A Feitkeira; ,

17:10 - O Doze no Seis; 18:20 - Divinas e

Maravilhosas; 19:20 - Bola em Jogo; l'!;):30
. \

- Rede Tupi de Notícias; 19:'55 - TOl e

Jerry; 20:05 - Mulheres de Areia; 21 :OO\
Silvio Santos Nobre; 24:00 - Hawai 5-0. \

Que combst. IS rl-2f.' mu,cul.'� . �
.",.'<;')nl' êl O "s..., "'4./quelfos"

�, aproveitando, ú,��t'tive,
opê/a;·,l..,,, &as intendências (Página 16).
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Zury lfItJchado

EM PEREQUE

o Vice-Governador do Estado e Sra. Atilio

/ Fontana já estão veraneando em sua confortável
,

casa de férias, na Praia de Pereque. '

GLAUCIA

Bastante atarefado com os 'preparativos para
a noiva do próximo dia 31, que é a bonita Dra:

Glaucia Olinger, o discutido costureiro Lenzi

CASAMENTO

Amanhã às 19 horas na Igreja de São Fran

cisco, Ana Maria Catão Brasil e Norberto

Cabral, recebem a bênção do casamento. No

salão de festa do Lira Tênis Clube, acontecerá a

recepção aos convidados.
NO MANOLO'S

Alicinha Souza Damiani, Nice Faria e o

decorador paulista Aldo Domingues, foram
vistos jantando no Manolo 's A sobrea elegância
de Alicinha e Nice, dispensa comentários.

PAULO
Pela Encatur viaja para Buenos Aires onde

assistirá o Grande Prêmio Fórmula 1, o.Joma
lista Paulo Costa Ramos.

CLUBE 6

Lúcio Nelson Martins já assumiu a Presi
dência do Clube 6 de Janeiro no Estreito. Na
Sessão, de posse o orador Oficial do Clube, Sr.

-

Osni Paulino da Silva, fez saudação a novaDire
. toria.

, I

e
L

'CURSO
Já se encontra com o Presidente da Repúbli

ca o projeto decreto que autoriza o funciona
mento do Curso de Ciências Contábeis e Curso

de Administração da Faculdade de Ciências

Económicas mantida pela Fundação Educa

cional 'do Sul de Santa Catarina, na cidade de

Tubarão.
LOJA

A Direção da Casa Porto está pensando seria

mente em instalar etn nossa cidade, uma loja
com finos artigos' para atender somente os

exigentes cavalheiros de nossa Sociedade.
�• -- o". ...

FÉRIAS
.

fá'está--emsua confortável casa de veraneio

em Canasv ieiras para mais uma temporada de

férias, o casal Elcy e Antônio Boabaid.

Glaucia Olinger uina beleza de nossa soei

vai casar dia 31.
EM BRASíLIA

Com cerimônia no Santuário Don Basco,
realizou-se nó último sábado em Brasília o

casamento de Maria Aparecida Viotti e o

advogado Pedro Paulo Beck. Na sede da

Associação Atlética Banco do Brasil; deu-se a

elegante recepção aos convidados.
DE BRUSQUE

Em Brusque, o Jornalista Alvir Renzi

também escolheu os cavalheiros do 'ano 73
.

daquela cidade: Dr. Carlos Cid Renaux, Dr.

Cyro Gevaerd, Dr. Edgard Pastor, Dr. Btoi Luiz
Dadon, Srs. Gentil B. Archer, Ingo Fischer,
Padre Orlando M Murphy, Dr. Raland Renaux;
Valdemar Schloesser, Dr. Victor Hugo Loureiro'
eDr. Victor Ledra.

PLETICO

Chegando dos Estados Unidos onde fi
sucesso com sua valiosa arte, Silvio Pletico.
artista em questão está-preparando uma cal ,

de seus trabalhos para expor em São Paulo.
VIAGEM

A serviço do Banco do Estado de Santa G
. rina - já a alguns dias encontra-se em Brasili
Diretor do BESC, Dr. Paulo Bauer Filho.

ANIVERSÁRIO
Nossos cumprimentos ao Dr. Osni Damiai

pelo seu aniversário hoje. Em sua..residência t
casal Damiani logo mais recebe convidados par,
um jantar. I,�.. >,.

CURSO
Foi iniciado no Centro de Treinamentos

ACARESC, o I Curso Pré-Serviço e Estágio
Campo para o exercício das funções de Exte
sionista Rural

EM LAGES "

- Dando -início a programaçdo i;;âno' .....71
última semana a Diretoria do "Serra Club.;
Lages" recebeu convidados e associados para
um almoço.

LIRA
Com o aplaudido conjunto de Paulinho,

hoje, estará funcionando no Clube da Colin
boate na periola da piscina do Lira Tênis Clube

VIAGEM

Pelo vôo da .Trans-Brasil viaja amanhã pard.1·_\Brasília, onde participará de reunião política, o ,:Presidente da Assembléia Legislativa, Deputado 'IZany Gonzaga. I
"

�-------- I

I
I

Dr.·João· n

Franciscodo ...
,

l-'�,
' (
'�

VaIe Pereira
'

fOI visto
muito bem

acompanhado
no Tritão.

Cinerna---�-- _____________Darci (;or

Dionisio Azevedo e Patrícia Aires A Pequena Órfã, de Oery
1879. Filme nacionaI dirigido
por William CobbetL com Nery

.

Vitor, Vania Orico, Rodolfo
Arena e outros. Eastmancolor.
Cine São José: 3-7,45-9,45 ho
ras.

LIBERDADE

P'&�_BORBOLETAS, de Milto katç,
elas, com Goldie Havm e E ward
Albert. Technicolor - 14 Os

TRÊS LADRÕES DES (JS:
TADOS, de Alna Myerso '0111
Jane Fonda e Donald Ster_
land. Technicolor. Cine GI : 5
e 8 horas. ,LADRÃO QUE ROUB� \

DRÃO, de Richard Broí
Warren Beatty e Goldie I

Technicolor. Cine Rajá: 8

JANÃINA-A VIRGEM
PROIBIDA c/ Ronnie Von,Mar
Iene França'
CONCERTO PARA BA�
GLA DESH cf festival de música
o . Cine Roxy: 2 e 8 horas.

I
W ",f �\). c;-=--:-

<- .." .. "I",,,,,\). Veneza fa/G:\I), � • "I
com dirigentes avaianos (P, 8).
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, Cidade

é fazendeiro (café) e possui casas de aluguel
no Paraná. Faço.Isso por ser barato, fazer

. turismo e para divertir meus netos" revelou
vovó Trindade.

O almoço do dia na tamflía Furlan
constou de frutas, carne e produtos enlata
dos. Os "liquinhos" são utilizados para
cozer alguma' coisa, e os lampiões a gás
como iluminação.

'

GUERRA ÀS FORMIGAS
O temporal ocorrido na noite de segun-

'

da-feira não trouxe nenhum inconveniente
aos campistas. "Simplesmente abrimos valas
nos lados das barracas por onde escorre a

água e depois dormimos a noite toda, Um
único inconveniente está nos afetando: as

formigas obrigaram a mudança de nossa

barraca" diz Vilma, a ,candidata ao Vesti
bular. Além da barraca azul, gue comporta
tranquilamente 7 ou 8 elementos, os ForJan
têm uma outra, pertencente a três rapazes
que são escoteiros ,no Paraná. Melancias,
cebolas, caixas e outros objetos estavam à
vista enquanto um rapaz explicava que
aquela barnaca estava sendo testada. A Sra
Trindade d� que a despesa é a mesma feita
em casa mas, se comparada com os preços,
dos hotéis, a economia é grande•.
COMO PARTICIPAR

Os turistas estrangeiros' e brasileiros
dizem que 01 camping é a melhor forma de
turismo. Além de mais barato é uma fuga da 1

poluição sonora e ambiental. Para o floria
nopolitano, vida em camping é um lazer
desconhecido, Inaugurado no último. dom in

go, o Camping Club do Brasil mantém uma

média de 40 barracas diárias. Quem é sócio
paga Cr$ 5,00 e não sócios Cr$ 10,00 por
pessoa. Menores de 10' anos não pagam
nada.

. Pará ser sócio definitivo é necessária a

compra dot ítulo no valor de Cr$ 1.500,00
que pode ser parcelado. Os títulos poderão
ser adquiridos no próprio Camping em Rio
Vermelho ,ou .na Acampe, situada na Rua
Almirante Lamego 7, em Florianópolis.· '

o H'OTEL PRAIA DA JOAQUI�NA

A última etapa do Vestibular

Unificado da Udesc - Ciências
Físicas e Biológ,icas - foi
considerada "difícil".

Foi a

último
.

VESTIBUL
.

_('

dia na Udescl�
,

=C'<

'1�\
;;;__..::.__:.__.:;...�_--:=�_-..;.- �.

t 1

lJfj�c' examinu FísicaJ
, 1-:-

o calor tef'1,;,' sido talvez o adversário mais ferrenho dos
vesti?ulanrlf,os que não conseguem estudar com a 'disposiçãodeseJad.?"r,'� 2a. Etapa do Vestibular Unico e Unificado da
Uf��, I -:- provas de Química e Biologia - \foi considerada pela
maJ,lona dos candidatos como "muito difícil e com um graud1� complexidade ínesperado". ,

\

oío"( .Enquanto os. Vestibulandos da Udesc já podem gozar
, �oJe o seu pnmeiro dia de folga, começando, a viver
.mte�samente ,a expectativa da lista dos aprovados, 'os

candid.atos aos c,ur�os da Ufsc voltam hoje ao Campus para
cumpnr a p�nultlma Etapa - fiências n, englobando
provas de FlSlca'e Matemática. A maioria dos vestibulandos
espera que désta vez o grau de, dificuldade da prova seja
malS brando, para compensar a "dureza" que foi Ciências I
- Química e Biologia.

' I

CAl,.OR NÃO AJUDA
A maior queixa dos pretendentes a uma vaga na Ufsc é a

Estudar demais
leva a

estafa e\mocional

Camping: imediata adesão de arzentinos e uruguaios. Boas férias, em contato com o verde:te A Universidade para o Desenvolvimento do Estado de
,

1'01 I Santa Catarina encerr�u o_ntem ? �eu concurso vesti�ular

N,,\O Ca•m p' ,'n9 de R,'o' �erme. I,ho, '

f
.

T deste ano, com a re�hzaçao, d� última etapa no .InstItuto,

Estadual de Educaçao. A última etapa do vestibular da
Ô UDESC constou de provas sobre Ciências Físicas e.

I Biológicas, abrangendo questões sobre Física, Química, e

f
·

d b ixo d b
( Biologia. Após a realização da quarta etapa, a Comissão

-_

-'�,r�>�s e'r Ias e a Ixo a S,Om ra,· \ Central do Concurso afirmou que o vestibular deste ano foi

I LA. '
um dos mais tranquilos e da primeira a última etapa se

\ revestiu de grande sucesso. O fato se deve a participação e

colaboração maciça dos Candidatos em relação as

'realizações das etapas.
r� As provas de ontem foram as que os candidatos
ciisolveram com maior rapidez. E apesar de constar de
ves,1quenta questões sobre Física, Química e Biologia, os

A e'�bulandos responderam todos os quesitos em uma hora.
hora�flpa teve início às 8 horas e aproximadamente às 9

havia' da manhã cerca de 90 por cento dos candidatos já
can<Íi� deixado as salas. Apesar disso, para a maioria dos
a de' 'atos, as piores etapas foram a segunda (Matemática) e

constit�iont�m (Biologia, Química e Física), pois se

Màtemá��:am nas provas de maiores pesos, principalmente
il1(�:l,· IVAG.!. _

.

�S E ABSTENÇOES
,. , Um,

Santa CaÜversidade para o Desenvolvimento do Estado de
diversos dlrina ofereceu' este ano 1.221 vagas nos seus mais

, Escola Supet:sos. Em Florianópolis as unidades da Udesc,
Faculdade ct\fior de Administração e Gerência - Esag -,
Física, oferecê Educação e Escola Superior de Educação
candidatos. Ndram 13? vagas e congregaram cerca de 626

unidades, a Uni�, interior do Estado, onde sãomantidas seis'
ofereceu 1.086 pr-rsÍ'dade para o Desenvolvimento do Esta�o
distribuídos: Facu�ra um total de 1.436"pretendentes, assim
e 174 candidatos: rpade de Engenharia de Joinville 60 vagas
de L�ges, 40 pará' 9�.C.ola superior�de

Medicina Veterinária,
candidatos para 96 � pretendent� , Fun�r�e de Mafr�, 113

p�a 4.00 vagas; Fumptgas; Pepévi �e Itajaí 505 candidatos

candidatos, e Func de �oc de Can inhas, 6Q vagas para 70
430 vagas totalizando �loinville, c�m 482 candidatos para
para 1.221 vagas, nuni�m todo o �tado 2.0?2 candidat?s
para uma vaga.

.

1 proporçao de praticamente tres

Por outro lado, segú '. _ . _.

Central do Vestibular derll1do ínformações da Corrussao

abstenção foi baixíssimo I i>,e anol da Udesc, o número de

anos. Contudo apesar

dO�\fj
um. dos menores de todos os

send? divulgad,os,no dia s�; r,' bantos �e cada. et!�les�a�e�
.

candidatos desistiram de

'�' e
ate ela Impre�2st.-.---:·'2;<JY'l2

-

h I
. '- arem p'rov'''� », . ,�,rycurso e

nao
. o�ve a guma inscnça

\ u�I-"'dcra:"rilformou também a

Com�ssao que os resllltad�s. JfinaiS)e.a relaç�o nominal doscandidatos aprovados ser;:;.o conhecidos hoje no final da
tarde na Reitoria da Uni'�ersidade. '

Nestes dias da "semana vestibular", quando a .grande
preocupação dos vestibulandos é rever a matéria da prova,
dar um última "olhadinha", o conselho dado pelos médicos
é justamente o contrário. Descanso, descanso, e mais
descanso, eis a fórmula mágica para se sair bem nas provas.
Uma tarde na praia (e nenhuma cidade oferece' ,mais
condições que a capital, "a terra dé 'sol e mar"), ou uma

"pelada" com os amigos (uns 50 minutos), e uma noite no

cinema, com um bom choppe geladinho, aí está o' conselho
de quem entende do a3sunto "estafa/cansaço mental".

Naturalmente que uma pequena revisada na matéiia, em
alguns pontos ainda em dúvida, é aconselhável,
principalmente, após uma tarde de diversões. Uma meia ESTIMULANTEShora, Uma até, mas é o que basta. No mais, é relax total. O uso de tranquilizantes e estimulantes para 'prolongar oCANSAÇO MENTAL

período de vigília, a fim de tever um pouco mais da matériaO importante, durante o vestibular, é não sentir cansaço. nao é aconselhado por Santaella. Observa ele que isto
Segundo o psiquiatra Arrtonio Santaella, a preparação longa apenas é uma "exaltação da personalidade". Mas não ajuda:para as provas causa a estafa física e emocional envolvendo
.<lois processos negativos, os quais durante a r;alização dos

nem um pouco a inteligência. O estudante que usa
- estimulante não sabe mais que os outros. Ele apenas tem a
exames devem ser evitados. A angústia, o medo de enfrentar impressão'que'sabe. Contudo, o aluno que descansa; dorme
a �;o�a, prov,?ca o can�aço mental:,e�quanto a preparação, bem, e se alimenta bem, está em melhores condições de ,

os vaI-e·vens p:eparatIV?S cau�a o f.IS�CO... prestar o exame que àquele que tomou algum estimulante. 'I �a'- O estado n�o, de te:lOra a.lnte�ge?CI�, mUI�o pois a resposta do primeiro é pensada, calculada, elabo��,se da
:- � e�tudo nao detenora a mteh genCta, mUlto ra�iocínio descansadamente, enquanto a do segundo é feita na ba � quemaIS rapIdo. No entanto, o estudo deve parar nas vesperas euforia, descontroladamente. No momento, ele pensedas �rovas, e, daí por diante, o, estudante deve somente "arrombou", mas depois a decepção é gran�e". , r'10 para o

Iugura�'o na ma�hã 'do último sábad?,. o Hotel também, oferece un:a excelente cozinha intern�cional. presta-las, no que se. re�ere a concentração mental", disse Um estudante que se preparou durante 1 a"pifntensa qUe
A l11\!.Joaqulna,.I�callzado n_aquele balnearlo e que E� ambiente mU}�d acolhedor, o Hotel Praia da Joa- Santaella. Para o pSlqUlatra, a melhor maneira de evitar vestibular está com uma carga emocional mais ide" enquant
ks cf las �ondlçoes d� conforto.

.

} qUina conta, ambem, com uma uisqueria que, a eremplo
estafa mental é fazer um preparativo longo e tranquilo, para quaIquer outro' profissional, pois este não tem Jel� que v:: I'

Hawn )rala, da Jo�qulna� de propriedade .de Manoel do bar e, re. aUr8\nte, está aberta não só aos hó�pedes, que ,d�rante as provas não haja mais preoeupações quanto a est'á desempenhando sua atividade, o temor p 1�ndlções de.

I'
esta localizado a entrada da praia, e conta mas ao o .Iico em geral, e a preços bem acessíveisl. matena do programa. acontecer. O estudante tem, mas possui c ,ode. "uheras. tarnentos muito bem mobiliados, tanto DfI. I

'

l I �le ainda rec�menda aos organizadores dos exames resistir a esta sobrecarga com sua juveI
m a energia�

�tnJl....5 de solteiro. " �"'nidade da in\! Quri;lção, o sr. Mí!.�l(lf!l�e Me- h vesÍ1b�lares que deem bastante tempo para a resolução das vestibulando gasta muita energia, mas te!
upera

quase .;
"'�

I:- .. 'nte_cll'" ! "0 do \-\8.�e\ lXjia da Joaquil ceu
�fo",." ;1e.pIovas" Isto é para que "o aluno tenha tempo inesgotável da mocidade, que o recjldan?ornUito (. -----.

" tegrantes da Ifl'I."{lnsa loca'""j:.---------__�...ilí'r-se: e
__

per�r o med!() inicial, que provoca a imediatamente", conclui Santaella,' recomex( veStibUlandjO-----�-----,.-....----..;...,-.....--------.:.......;.,--__2 #: Ô,:,' ,(]ut�..I-V �p..ce, não Sâ,};e nada da prova", descanso e diversão 'moderada aos 1 .

__. \- \ II. t
.
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1 ......", ca an_nenses. .!

\a senhora de 65 anos vestindo,

\" sentada numa pequena cadeira de

\ lendo um livro famoso enquanto os

ficam deitados em redes ouvindo

i, caipira e se detendo em palavras cru

ps, é um quadro familiar raro em nosso

10. Contudo, se constitui em entreteni

)11to leve e ameno de centenas de turistas
" 'Camping Club do Brasil na localidade de
ío Vermelho. Sem nenhum inconveniente

[ue perturbe a tranquilidade, mesmo os

lemporais, os campistas ficam completa
mente à vontade em suas tendas, protegidas
�Ias sombras de pinheiros "pínus heliotis",

.1.,'
som do vento, das músicas de emissoras

� ais, tocadiscos e tocafitas,
, I MER, DORMIR E PRAIA '.

Embora àquela hora (16 horas) já tíves-

\
descansado bastante, depois do almoço,

i ter deixado as redes \l barracas, a famf-:
\ �e:rg�ntino Augsto Silva, inclusive ele,
\ Sl!_.m-se sonolentos e silel!ciosos en-

j' 'Ito tomavam um lanche a base de

!xis, pão e mortadela.
,

i tusto Silva, técnico da General

\ \argentina, a esposa, secretária, e as

lhas estudantes, ficará dois dias no

�
de Rio Vermelho para depois
Leste brasileiro, "de que muy se

, íz ,,"""'" ,

'I' �! d�sconhecendo a existência de

\�\'
'):rantes no local (vai começar

no.
final

\semana) a famflia de Augusto 'come
, frutas e o resto fica dividido entre

;}s e sanduiches. Em português corre-

�
\ou que a fam ília estava insistindo

, #\ algo diferente "e por isso estou

t /' 110 uma feijoada antes de partir".dagat..., i'\cerca dos divertimentosdo eam

.mg, afirmaram que a praia' distante 700
\etros é linda e depois do' banho há o bom

. sOm. das emissoras de rádio locais, embora
'sejam sintonizadas as emissoras argentinas,
no rádio do carro. "Nossas roupas são
lavadas nos tanques localizados dentro do
Camping, numa casa onde existe lava-pratos,

chuveiros de água quente e fria e uma impe
cável limpeza" diz a senhora.
"Embora eu sempre me limitasse a passar as
férias no litoral argentino, esta é a segunda
vez que .particípo de vida em camping, e

faço por duas razões: gosto de fazer uma
coisa diferente para fugir da rotina, e esta é
uma forma. Segundo, fazer

.

economia é
muito importante para uma fai ..{lia de «lasse
média", revelou Augusto.
CAMPING: ESSE DESCONHECIDO

O aspecto ecológico .de como se apre
senta o camping de Rio Vermelho desperta
grande interesse dos gaúchos e argentinos,
que manifestam interesse em divulgar e

trazer amigos e parentes para uma tempo
rada. "Porém, descobrir onde se encontra o

local é uma tarefa que pode desanimar
muita gente" dizem os argentinos. Alegam
que as pessoas e as placas de sinalização
recomendam a estrada da Lagoa em vez da
Canasvieiras-dngleses, Argumentam que na
primeira rodovia, as duas montanhas criam
uma barreira para os veículos em época de
chuva e que o caminho mais indicado seria o

asfalto até o trevo da SC-1 até a entrada
para o Camping a 500 metros da praia de
Ingleses. O outro caminho impede o tráfego
de "traillers" tão comuns nos campings.
15 ANOS

. Uma alegre festa de aniversário foi prepa
rada pela vovó Trindade Rodrigues Furlan
ao neto que completava 15 anos. Cantaram
o "Parabéns. a Você", o aniversariante
cortou o bolo e tudo estava alegre. Antes,
porém, a família FurJan, de Paranavaí, no

Paraná. estava ouvindo, música caipira para
depois passar à jovem, enquanto uma neta
de Trindade estava estudando para o vesti
bular de Medicina na UFSC. Os outros se

detinham, tranquilamente, junto às redes,
palavras cruzadas, livros e bate-papo.

"Nem todos os meus filhos e netos

podem participar momentaneamente de
uma vida descontraída de Camping. Estamos

..
em 7,.aqui, mas tem muito mais. Meti marido
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dificuldade de enfrentar exames � i; em ambí illtes?U
fechados e sem qualquer ventilaçãkEartJlficial cap'� deP'
minorar os efeitos da canícula. " '=-,' �O'-=('1

,

E todos vivem a ânsia de ver;;; ados
compromissos - "seja qual for ores

-

o
. ,:::::;:'_

-. Se' !i�erI?�s conseguido a a iffiYaç�o certamer:te a

alegn� sera mdizIVel, ,mas se formos W'Ova,dos de qualquer,
manerra termos nos livrado de um e "l:,'<lueJ não leixa
de se)." penoso com este calor. E tere 'os 'ãa alguns neses
de folga antes de recomeçarmos tudo de novb.
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A últírna Etapa do Vestibular Único e Unificado da IUniversidade Federal de Santa Catarina será "Estudos
�ci?i�", compreende?do as. disciplinas ,de Geografia, :
Hist�na e OSPB. No sabado, alnda pela marihã', tudo estará I
termmado e a sorte definitivamente lançada. ,I
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Santaella: o relax é o maior remédio.
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